



SESIÓN PLENARIA

(Comienza la sesión a las diez horas y treinta minutos)

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Buenos días, Señorías, buenos días. Señorías y señores Diputados y Diputadas, miembros del Gobierno.

Se abre la sesión.

Repito, se abre la sesión.

Ruego al Secretario Segundo dé lectura al punto único del orden del día.

1. Debate sobre la orientación política del Gobierno correspondiente al segundo año de la IX Legislatura. [9L/7700-0002]

EL SR. CARRANCIO DULANTO: Debate sobre la orientación política del Gobierno correspondiente al segundo año de la IX Legislatura.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): El debate Señorías se va a desarrollar según lo acordado en la Mesa y Junta de Portavoces y lo dispuesto en los artículos 189 y 190 del Reglamento de la Cámara.

En esta primera jornada, comenzamos con la intervención... Señorías les ruego silencio. La sesión va a ser larga por tanto les ruego silencio y tranquilidad.

Comenzamos, como les decía, con la intervención del Presidente del Gobierno sin límite de tiempo, tiene la palabra el Sr. Revilla.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Presidenta, compañeras y compañeros Diputados.

Hacía memoria esta mañana y estamos en la novena legislatura en la que yo soy Diputado y descontando algunos años en que no era corriente hacer este debate, que entonces se llamaba el Estado de la Región y como entre elección y elección hay algún día o algún año en que no se celebra, yo calculo que habré sido partícipe de unos 26 debates como el de hoy, donde en unas ocasiones me ha tocado pues unos doce o quince años defender al Gobierno y otros me ha tocado dar caña al Gobierno.

Este es un papel ya muy conocido y un guión bastantes escrito, que tiene generalmente, pues un parecido con lo que se celebra a nivel del Estado y en cualquier lugar.

Lo tradicional es que el Gobierno venda sus bondades de gestión y la oposición, no vea esas bondades por ningún sitio. Es algo a lo que yo creo que estamos acostumbrados y forma parte de la lógica parlamentaria, y más cuando ya estamos celebrando en este debate el paso del ecuador y se aproximan unas nuevas elecciones.

Pero dentro de este esquema que está más o menos pues previsto, sinceramente yo les voy a demostrar que Cantabria está mucho mejor desde que está este Gobierno mejorando, que como nos lo dejaron ustedes después de la victoria, por mayoría absoluta, del año 2011. Creo que hay datos suficientes que lo demuestran.

Y también voy a explicar qué estamos haciendo para que de aquí al final de la legislatura, el balance de la misma sea un balance muy positivo con relación a la herencia recibida.

Las cosas van moderadamente bien en Cantabria y con el hándicap que tenemos, que explicaré exhaustivamente, de un Gobierno del Partido Popular que nos quiere estrangular, sencillamente, porque no le caemos bien, porque a lo mejor el Presidente es muy crítico con la política del Sr. Rajoy. Bueno, hoy hemos visto la nueva operación que pretenden ¿no?; ya es el colmo del ataque a una Comunidad Autónoma, o sea, dejarte sin agua. Bueno, ya es terrible, como si el agua, que está allí arriba, fuese de ellos ¿no? Incumpliendo todo lo que firmen los anteriores Gobiernos; les da igual. Estos, lo que haya firmado otro Gobierno, no les vale. A los demás, nos vale; porque aquí estamos pagando como es lógico lo del anterior Gobierno como si viene otro distinto, pagará lo nuestro. Ésa es una norma de comportamiento que da seguridad jurídica, aquí no. Mira que las cosas van moderadamente bien.

Y no me voy a detener más de un minuto en hablar del pasado, porque ya le conocemos. Pero, ¡hombre! un poco de recuerdo hay que hacer de esa gestión que fue del año 11 al año 15, que se encargaban aquí de vender en todos los



Plenos que era una maravilla. Luego, los ciudadanos generalmente actúan con sentido común y en las urnas te pasan factura. Eso es lo que ocurre generalmente.

Pero aquella gestión del 2011 al 2015, datos de la Encuesta de Población Activa y datos oficiales; esto es incuestionable; dejó exactamente 11.000 parados más entre en el 11 y el 15 y 14.500 afiliados menos en la Seguridad Social. Eso es lo que nosotros nos encontramos, con relación a cómo estábamos nosotros, que éramos un desastre: 11.000 parados más; 14.500 apuntados menos a la Seguridad Social, en cuatro años, donde, bueno, según ellos, Cantabria iba como una moto, como un tiro. El Gobierno de España nos llenaba de obras.

Y -importante- que esto se ha hablado mucho, todavía para mí es un misterio; mira que he estado reunido con el Consejero de Economía... y tal. Todavía no acabo de entender cómo fueron capaces de duplicar la deuda en cuatro años sin hacer nada. Porque si dijeras, bueno, han duplicado la deuda y han hecho la carretera que enlaza a Reinosa con Potes, un túnel... Y han llenado esto de infraestructuras; pero es que no hay obras, no hubo nada, no hubo nada tangible que diga... Bueno, como hablábamos, hombre, pues en otras épocas se hicieron Cabárceno, el túnel de Tetuán, el túnel de la calle Burgos, la carretera de no sé qué a no sé dónde. Yo, es que he estado mirando y digo, dónde está ese dinero invertido.

Duplican la deuda, dejan 11.000 parados más y dejan 14.500, apuntados, dados de baja en la Seguridad Social. Bueno, éste es el dato y a partir de ahí llegamos pues en esas condiciones.

Llegamos en unas condiciones en que ya nos dejan el Gobierno intervenido y cuando llegamos nosotros, más intervenido; prácticamente cerrado, porque con el famoso FLA, no puedes hacer nada, tienes que llamar, ellos tienen la sartén por el mango. Oiga si usted no recorta para el miércoles otros 30 millones es que no le mando para que pague las amortizaciones, ni la deuda sanitaria, ni a nadie, porque tienen controlado absolutamente una región intervenida, y como nos tienen tanto cariño, pues todo son facilidades. Mandas un papel, no vale, otro, y así sucesivamente, que hemos estado, pues amenazando, si no nos abrían el FLA la semana pasada en tener que ir el Consejo de Gobierno allí, a la Moncloa, a celebrar el Consejo de Gobierno y que nos digan o que se hagan cargo de las llaves de la casa, no nos mandan el dinero.

Yo sinceramente creo que el mayor problema que tenemos es, -y que incide negativamente en Cantabria- es este Gobierno del Partido Popular en Madrid, lo digo con toda claridad. Creo que ha sido nefasto para el conjunto de España, pero para nosotros verdaderamente terrible.

Y pensábamos que la sintonía que hay entre la etapa del 11 al 15, entre el PP de aquí y el PP de Madrid, donde bueno, todo eran aplausos, viva Mariano, viva Montoro, todo eran aplausos, pues pensábamos, bueno algo tendrá de positivo, estos traen cosas para Cantabria, nos pagaran todas las deudas históricas, un desastre. Ha sido un peloteo completamente ineficaz, no ha servido para nada, no le ha servido ni al anterior Presidente, porque luego cuando tienen que tomar decisiones, no reconocen ni los halagos ni los aplausos, actúan con cuchillo en la boca.

Tenemos en frente por tanto un Gobierno en España moroso, que no paga. A mi no me van a cerrar la boca, ni aquí ni en ningún sitio, ya lo sabe toda Cantabria ¡eh! Cantabria sabe que no pagan, venga aquí que papeles, que manden, que justifiquen, partida nominativa, 44, ahí no nos hablan de que hay que justificar nada. Es lo que se nos debe, porque lo hemos gastado, y porque lo estamos gastando, ya que nos han hipotecado hasta el siglo..., porque lo han vendido, han vendido Valdecilla, y entonces nos deben 44 millones solo de Valdecilla, nos deben..., luego hablare de todo lo que nos deben, pero puedo decir sin ningún tipo vamos de rubor que es un Gobierno el de España moroso, no paga, lo cual, aquí en esta tierra no pagar esta muy mal visto ¿eh?, aquí somos tierra de trato, donde valía la palabra, ahora no vale ni la palabra, ni lo firmado, ni páginas de periódicos, ni fotos de inauguración, no vale nada, es que se rien, como se ríe ahora Montoro con esto de la amnistía fiscal, le parece que es un chiste, para él es una broma.

Yo creo que es una ignominia. Hombre yo entiendo que el que está en un partido político tiene que defender a los suyos, es normal; pero a estos niveles señores del Partido Popular yo creo que no, yo creo que no se puede tolerar, es que si no nos pagan Valdecilla, no nos mandan lo de Comillas, nos quitan el agua, ¡joer!, son cántabros, viven aquí, no creo que sean tan disciplinados ni que dependa el sillón de tal manera de decir sí a Madrid, que pongan por encima de eso los intereses de Cantabria, no lo sé, ya sé que es casi imposible porque aquí hay una disciplina férrea y bueno, todo lo que hace Madrid está bien, si no pagan es porque no lo hemos justificado, si nos quitan el agua es porque igual bebemos demasiado, ¡qué sé yo!, habrá cualquier disculpa para justificar esta ignominia, porque es antidemocrático incluso.

Y luego hemos visto que frente a no pagar lo que deben, yo con todos los respetos, lo que ha pasado en el Parlamento de España, madre mía si esto lo hacen otros gobiernos, estando el PP en la oposición, estos que tienen unas manías a los nacionalismos casi genética, ver como han repartido la pasta.

Yo sé que entre pasillos y entre ustedes están muy cabreados, porque no les encaja, ¡joer!, lo que tenemos que tragar. Oye, estos de aquí, joder, me cago en... que se han llevado..., se han llevado todo, o sea, mientras a nosotros nos



vienen aquí que paguemos soterramientos de aquí, de allá, no sé qué; en Vitoria gratis, el cupo, ha sido un mercado persa aquello.

¡Ojo!, quiero advertir una cosa, si yo llego a ser Diputado decisivo en Madrid hubiera hecho lo mismo, de ordeñar la vaca todo lo que pudiera, o sea que enhorabuena a vascos, enhorabuena a Canarias. Ahora, el procedimiento no es correcto, quien tiene que impedir que ese chalaneo es quien reparte la pasta, que lo tiene que hacer de una manera objetiva. Es que ha sido una vergüenza, es que el propio Montoro, ése, que ahora tiene al gabinete inspeccionado, el Sr. Montoro, dice que es que hay que tener unas zanahorias apartadas para las negociaciones, ¡jo, es terrible, eh!, zanahorias que si alguien las come, otro se queda sin ellas.

O sea, las zanahorias del Sr. Montoro, a mí me parece impresentable. Yo sé que ellos en esto no está muy contentos. Me ha llamado algún Presidente, no voy a dar el nombre porque me pidió y lo respeto, que no diera el nombre, algún Presidente vuestro felicitándome por denunciar lo que ellos no se atreven a denunciar, de otra Comunidad Autónoma de España, que está totalmente de acuerdo en que este chalaneo no es presentable y que por tener un voto que decide la continuidad de Mariano o cuatro o cinco, no se puede hacer lo que se ha hecho.

Habrà que votar por otros motivos, motivos ideológicos, pero que el que tenga el cajón, ¡joder!, compre los votos, porque es lo que ha pasado, han comprado los votos para que te garanticen seguir ¡vaya papel! a esto se puede contestar lo que se quiera pero España entera, vamos España entera, la España del 80 por ciento comparte esto que digo, cómo no lo va a compartir, imagino lo que estarán pensando los valencianos, los de Soria, los de no sé qué, oye que van allí con la bandera de España, que dicen ¡Viva Mariano! y no hay... que los que no van a ninguna reunión, yo no los he visto nunca en las reuniones de Presidente. Nos llaman, oye no hay que faltar hay que dar sensación de estado, ahí va Revilla el primero ¡me cago en diez!, estos ni aparecen. Pero qué más da si saben que cuando llega la hora de la verdad como tenga los votos decisivos se llevan el dinero.

Esto que digo es que, da igual que lo diga uno del PRC, una persona normal lo dice, no se pueden hacer las cosas así. España tiene que repartirse de otra manera, de manera objetiva, si les corresponde que se los den, pero no que cuando lleguen los presupuestos todo el mundo es allí a ver cuanto valen los tuyos, a ver como está el mercado, al alza o a la baja, como además este año se ha dado el caso de que era uno, ése ha valido mucho más que otras veces un grupo, porque unas veces vale por cien.

Bueno, yo creo que lo que yo digo aquí, lo ha dicho anteayer la Cámara esta ¿no?, la Cámara le ha dicho que paguen, la Cámara, es el Parlamento, es el PP, ni se atrevió a votar en contra, se abstuvo, yo sé que en el fondo muchos de ellos avergonzados porque fue un Pleno de tragar y tragar ¡eh!, es que hay Plenos duros pero tener que renunciar a exigir que le paguen a Cantabria lo que le deben, ¡madre mía!

Pues esta Cámara, que representa a casi el 70 por ciento de los cántabros en esa votación, si hago mal las cuentas, 68 me parece, por cierto de los cántabros, que son los votos del PRC, el PSOE, Podemos y Ciudadanos han dicho que paguen, el 60 por ciento de los cántabros. Se supone, ¡no!, 68 seguro que muchos más porque más de la mitad de los que han votado al PP si llegan a estar aquí el otro día, dicen que paguen, nada, nada se quedarían en el diez como mucho, no sé siempre hay gente, dice bueno, lo que haga el PP está bien, qué más da, que cierran esto, que lo cierran, el PP.

Ahora los cántabros, lo que estoy seguro que el 90 por ciento si en vez de ser un voto diferido a Diputados hubiera sido una Asamblea Cántabra a mano alzada o con urna, el 90 por ciento hubieran dicho que paguen. No, no, háganselo llegar aunque ustedes se hayan abstenido, porque claro hay que conservar el puesto, pero háganles llegar que Cantabria que Cantabria pide, no el Presidente, no Revilla, no el Grupo que gobierna, Cantabria, ha decidido en este Parlamento que paguen.

Y claro vamos a luchar hasta las últimas consecuencias porque lo hagan ¡eh!, y no voy a escatimar medios, a mí ya con la edad que tengo como para andar yo ahora pensando en consecuencias.

Nos tienen que pagar, nos tienen que pagar, pero es que es una política esta del PP hacia Cantabria, bueno lo del agua, supongo que traerá cola toda la semana ¿no? Pero vamos a ver, ayer ocurrió también una cosa increíble, increíble, que denota, claro cuando ellos dicen, "es que no negocian, es que este Gobierno no negocia", no, este Gobierno no negocia, no, es que no se ponen hombre, no se ponen.

Ayer, anteayer, ya no sé si fue ayer o anteayer, ayer, no anteayer a las nueve de la mañana, cuando surge el problema de este muchacho que está en Bali, este muchacho que hemos intentado por todos los medios me llega una carta y me dicen, Sr. Revilla hable con el Ministerio de Defensa porque hay un avión que tiene aparatos para poder trasladar enfermos, que ha traído a algunos del ébola, que trajo otra vez a un soldado, bueno, soldados muchos, y digo bueno, voy a intentar, voy a intentar a hablar a las nueve de la mañana con la Ministra de Defensa, que me pongan con María Dolores de Cospedal, el Presidente de Cantabria, nueve de la mañana. Está reunida pero tomamos nota. Bueno, a las once como no se pone, otro intento. Es terrible lo que voy a contar, es terrible, es un indicativo de cómo, con qué prepotencia se actúa. Yo, que contesto hasta las cartas que me ponen a parir. Las contesto y llamé al de Exteriores que



me parece un tío simpático que había estado aquí con él tomando un canapé el otro día, en esto de Europa, Sr. Dastis, la misma contestación, está reunido pero toma nota.

Bueno, como ya a las cuatro de la tarde ya me había desatado yo en las redes, a las nueve de la noche me llama el de Exteriores. Claro, ya ha visto que había un poco de marejada. Bueno, no, pues yo no estoy enterado del tema, tal no sé qué, no sé cuanto... bueno vamos a ver, es un tema que está en todos los periódicos, tal no sé qué, y me dice, es que esto de tener alguna competencia nosotros es el Ministerio de Defensa.

Ya, pero es que el Ministerio de Defensa no se pone, por eso recurro al de Exteriores. Bueno, luego le llamo a ver que hay; no ha vuelto a llamar. Quien sí llamó ayer a las ocho de la tarde, porque ya había estado yo hablando en un programa de televisión, la Ministra de Defensa.

¿Qué tal estás Presidente? Muy mal, muy mal. Perdona pero es que estaba muy ocupada... ¿cómo? 36 horas. Voy a enterarme y te llamo. Hasta hoy. Es un detalle.

Y claro dije, estoy seguro que si llama Puigdemont, por decir uno, vamos, aunque estén en la reunión de la internacional de no sé qué, salen y se ponen.

Hombre, no se puede hacer con una tierra como ésta, pequeña pero leal, y porque el Presidente critica porque le da la gana y los juicios que haga el Presidente y mi partido del Gobierno de Madrid tendrá luego el respaldo o no de las urnas. Pero en conciencia podemos opinar de lo que está haciendo el Gobierno de España con este pueblo español y con la corrupción ¿cómo no? ya me advirtieron, es que como sigas dando caña son muy vengativos, ¿son muy vengativos? Sí, sí, sí. No, no, ya viendo lo del agua digo ¡cuidado!, habrá que pensarlo.

Bueno, yo voy a relatar aquí -que además me criticaron por ello- de verdad os lo digo, hombre yo soy duro hablando pero creo que no soy mala persona. A mí se me gana, a mí se me gana muy fácilmente, simplemente gente que me ha hecho faenas enormes me han pedido perdón y le doy un abrazo. Yo creo que no soy una mala persona.

Incluso cuando Mariano Rajoy nos convoca a todos, nos convoca a todos a Madrid, pues a mí me puso un día, después de cinco antes, cinco personas, me acuerdo que empezó la Sra. Cifuentes, Ximo Puig, no sé qué y a mí me pone a las seis y media; digo, ¡Brrr!, digo me pone el último para darme una faena de aliño, digo yo, suponía, ¿no? Pues yo tenía la experiencia de José María Aznar, que no se levantó ni de la silla, digo bueno, con lo que he dicho de Mariano, pero no, no, no, no, llovía y a lo lejos desde el taxi vi la figura inconfundible de D. Mariano, con un paraguas esperándome para que no me mojara. Y me dijo que tenía ganas de conocerme; digo, el gusto es mío.

Y estuvimos dos horas y media y yo digo, no tengo grandes cosas, no, no venimos a pedir referéndum ni nada raro, no, venimos que nos paguen lo que nos deben, "Sí, sí, sí, sí", Valdecilla, "sí, sí, sí, sí", "hombre, estaría bueno, hay que pagar Valdecilla".

Luego le digo, "¡oye! Torrelavega -y estaba preparado ¡eh!- la zona del Besaya es una zona que está en un declive brutal. "Lo sé" y saca papeles. Y dice, "es una de las zonas más deterioradas de España. Tuvo un poder industrial..." estaba enterado. "En el 2016, estará en la zona de urgente reindustrialización y en el 2017, para acogerse a sus aproximadamente 500 millones de euros entre todos, si se presentan proyectos, claro".

Digo, bueno, esto lo puedo contar en la rueda de prensa, "sí, sí, sí, sí". ¡Bueno!, entonces yo, como salgo haciendo grandes alabanzas, que aquí las recogió el PP con alborozo, "¡oh! Revilla, qué declara..." Pues la verdad es que tengo que creerme lo que ha dicho. "¡Ay! qué ingenuo", me dicen algunos compañeros de Gobierno, "pero ¿no ves que falta un mes para las elecciones?" Digo ya, pero no, no había pensado en eso.

"Sí, hombre, éste te engaña", pero que no, "que síii", incluso alguno de Galicia me escribió, "no, no te lo va a hacer", ¿cómo no?, ya con Pepino Blanco tenemos bastante, cómo va a venir ahora éste. Dice: "que no te lo hace". Bueno.

Entonces yo, ¿qué hago al día siguiente?, "Querido Presidente, me gustaría que me ratificaras lo que hemos hablado -porque como él no dio rueda de prensa y sí yo, pues que me ratificara los acuerdos a los que hemos llegado-" Claro, el día 4 de diciembre todavía no habían llegado las elecciones, ¡buh!, mira lo que promete, para qué os lo voy a recordar; pero no los 44, 100 de Valdecilla, de justicia total, un hospital nacional.

Decía: "claro, es que es un hospital nacional", digo: "Claro, claro que es un hospital nacional, allí hay gallegos ahora operándose", claro que es hospital nacional, por eso lo pedimos, no, no, es el consultorio de Renedo.

Bueno, como sabéis 22 millones que había que no pagó, 22 que iban a venir que no pagó y lo sorprendente, lo sorprendente es lo del tema de la zona de urgente reindustrialización, porque ahí el hombre, la verdad es que dijo que era de tal justicia que iba a dar instrucciones, porque lo de Torrelavega sí le tenía preocupado.



Claro, cuando yo he visto ahora los presupuestos, la lista de los que están en esa historia, es que, es que fijaos lo que ha metido, ¡eh! “zonas de urgente reindustrialización”. Yo digo, bueno esto ya por lo menos como tiene una partida nominativa, que está en un bloque, luego lo tiene fácil no dando nada, pero el bloque está, ahí no podríamos haber protestado ¿no? Zonas que están en la zona de urgente reindustrialización, que pueden acogerse a ayudas.

Campo de Gibraltar, Ferrol, ¡cómo no!, Eume creo que cae por allí también, Ortegal, bueno todo Galicia; provincia entera de Soria, de Teruel, de Jaen, la margen izquierda del Nervión, encima, ¡eh!, parte del cupo y tal, Nervión hombre. Sí, porque por ahí, industria allí está la cosa fastidiada, el Nervión; la bahía de Cádiz, entera; la Comunidad Autónoma de Canarias, entera; Lorca, la Isla del Hierro, Extremadura entera. Digo, ¡cago en diez, pero será posible!, si es que hay que dar, hay que hacer unos saltos para obviar a Cantabria.

Ante este papel, claro yo confiaba en estos señores que ante todo son Diputados de Cantabria, la gente está muy cabreada se lo advierto, yo sí tengo el termómetro de que la gente está muy cabreada con la postura del Partido Popular. Recordarán que el anterior, el anterior, se pasaron, “ustedes, ustedes ya usted ni sale a los pueblos...” No tenían el termómetro, yo sí, les pegaron un pase pues oye de 20 a 13, ¡cómo no! ¿ustedes no lo veían?, los demás sí.

Yo veo que la gente ahora está muy cabreada con ustedes, muy cabreada, porque por lo menos prometieron presentar la enmienda y defenderla y no lo han hecho. Y la que hizo la promesa fue la que ahora ha sido designada para dirigir el Partido Popular en el futuro, la Sra. Sáenz de Buruaga, ella es la que lo prometió.

Entonces ya tenemos más cerca el ataque a los directos responsables que han mentido a Cantabria. ¿Que pasó si tenían mayoría en el Senado? si allí es un paseo militar el Senado, nada más la meten y dicen, no, no, que no, y además lo ponen, ya no pagan.

La gente está muy cabreada. Ya lo verán, ya lo verán, si hay tiempo para verlo.

Bueno aquí tengo lo de la promesa, bueno la carta de Torrelavega, la carta de Torrelavega es maravillosa: “ En los Presupuestos me dice del 2016 ya contará Cantabria con la herramienta financiera para apoyar los proyectos industriales del Besaya” Cero, no lo puso “...y seguirá en el 17 y años sucesivos” Nada, ni en el 17.

Frente a esto, lo único que es verdad en las inversiones del Estado en Cantabria es que este año caen un 2,6 por ciento, un nuevo recorte que se suma a la caída del 10,49 que ya sufrió en el 2016. Menos de 200 millones de euros, la mayor parte 165 es para pagar lo que se debía, con lo cual no hay obra, no hay obra es que no hay, si un dron fuese recorriendo España para grabar obras del Ministerio de Fomento, pues se volvería loco en Galicia, porque es que he estado hace poco y aquello es fomento, fomento, fomento... País Vasco, en vasco pero fomento, fomento, fomento...

No hay una grúa, no tienen una obra, ¿dónde?, un gallinero, es que no hay nada lo pararon en la anterior Legislatura, no hay nada, esto es un solar, no pagan, no te hacen obras y ahora te amenazan con quitarte el agua. Cuidado, cuidado, cuidado, que no, no todo vale. Ya sé que van a decir, oye victimismo, no victimismo no, realismo, victimismo que ha avalado la Cámara anteayer, que representa al 70 por ciento de los cántabros. Cuidado, ya no es dos Partidos, ni un Presidente que dice que no sé qué. No.

Hay un escrito ahí querido Ramón, Consejero de Educación, que claro dice “..Es que no han cumplido los ingresos” Claro un Gobierno que tiene que hacer unos ingresos, ¿qué pone como previsión? ¿vale una promesa del Presidente del Gobierno diciendo que te va a dar eso para ponerlo? Yo creo que sí. ¿Vale que Ramón haya puesto 17 millones con un fax del Ministerio que diga pueden ustedes consignar 17 millones por el sobrecoste de la LOMCE? lo pone claro.

Tenemos que poner un acuerdo de Comillas que obliga al Gobierno, al Gobierno anterior que obliga al de ahora, pero es que es un principio elemental. Y entonces vas poniendo todas esas cantidades... De los 17 millones de la LOMCE, han mandado 160.000 euros. No voy a hablar de algo que en una reunión de Presidentes se comentó y quedó el espíritu de que la Ley de Dependencia se iba a pagar al 50 por ciento.

Pues nosotros hemos pagado el año pasado 101 millones de euros. Porque luego explicaré cómo éste es un Gobierno que está dando prioridad absoluta a que no haya recortes en sanidad, en educación, en dependencia, en renta básica.

Y entre otras cosas, porque a pesar de lo que se diga, y a lo mejor la obligación de ellos es decirlo, estamos cumpliendo un compromiso que yo personalmente, no se va a cumplir entero pero la mayor parte sí, con Podemos. Y luego lo analizaremos, partida por partida.

Ya cuando falte un año, ya no se reconocerá nada y hacen bien. Aquí cada uno tendrá que intentar decir que el rival es el peor y que él es el mejor. Pero yo tengo la conciencia tranquila, ¡eh!; yo la tengo. Si la tengo yo, me vale.



El convenio suscrito para el desarrollo del proyecto de Comillas. Pero vamos a ver, el Sr. Gabilondo, que era el Ministro, firma con la Vicepresidenta del Gobierno entonces y ahora nuestra Presidenta, está ¿no? un documento donde se compromete hasta el año 20, a poner tres, tres, tres, tres, que cumplió Zapatero cuando estuvo.

Oye, cuando llegan estos, se acabó, ya Comillas no existe. ¡Pero bueno, dónde vamos a llegar! ¿Pero cómo se puede hacer eso? Pero qué trato es ése. A qué degradación de los compromisos hemos llegado. Una cosa es lo que te dicen un día en una campaña, bien un mitin... Usted dijo. No, no, firmadito. En nombre del Gobierno de España, Ángel Gabilondo; en nombre del Gobierno de Cantabria, la Vicepresidenta, D.^a Dolores Gorostiaga Saiz... tacatatata Tres, tres, tres, tres. La bromita supone, a día de hoy 18 millones, 18 millones.

Si sumamos todo, lo que nos deben son 89; con 89, en las arcas de Economía y Hacienda, el Sr. Sota no nos vuelve a torturar ningún jueves pidiéndonos que hagamos más recortes, que ya verle aparecer, es ya como una cosa... ¡ay! Es un no vivir, porque trae una carta, una carta del de los pececitos... el de las zanahorias.

Si ustedes quieren pagar nóminas... 30 menos, pero para la semana que viene. ¿De dónde?, de donde les dé la gana. Pues mira, le llega ahora de sopetón 89 millones... ¡Bah! yo, en este momento dejo de criticar al PP; pido perdón por haberles llamado morosos, mentirosos y hasta estoy dispuesto a hablar bien de Mariano. ¡Fijaos a qué nivel puedo llegar! No lo va a mandar, porque no se conforma con eso. Nos quiere dejar sin agua, que ya es lo último. Quitarte el agua ya es lo último que se hace a los presos. Los presos esos que tienen ahí para que canten y tal... quitarles el agua.

Por eso hemos incumplido el déficit. Mira ahora, que han salido los datos; estamos mejor que nadie ¡Claro! obligados. Tienen la caja ellos, estrangulados.

Y qué dicen desde aquí los señores del Partido Popular, "es que no se dialoga, no se dialoga". Me cago en diez, estoy harto de mandar cartas, llamadas de teléfono. No se ponen, no contestan.

Vamos a ver, yo el día 4 de abril, viendo que no está Valdecilla, que no llega nada, le mando una carta hasta cariñosa: Tiene que ser un error. Querido Mariano, tiene que ser un error. Recíbeme para ver cómo podemos arreglar esto, 4 de abril. Estamos hoy a 28 ó 29 o 23, lo que sea de junio. Ni contestación.

Digo, bueno, estará muy ocupado. Voy a acudir a la que manda, después de él, a D.^a Soraya, que además vino por aquí, y dijo, "oye, cuando os haga algo falta..." La traté tan bien, unos piropos, yo preparando el terreno, y le mando una el 4 de mayo: "Querida Vicepresidenta, no me contesta el Presidente, creo que es importante antes de que tengamos un conflicto, no sé qué, que hablemos de estas tres cosas que están prometidas". No hay contestación.

Entonces yo ya tengo que pensar que aquí hay una inquina, porque no creo que se lo hagan a nadie. Y alguien me dirá, oye Revilla pues retírate porque si no te quieren... Están listos conmigo ¿eh? Yo represento a una tierra ¿eh?, una tierra y a unos votantes que la coalición tiene el 45 por ciento de los votos y que el partido al que pertenezco tiene el 30 por ciento de los votos. Y además es un partido que creo que es el único de España que lleva seis legislaturas subiendo; seis subiendo, siempre subiendo y eso es un respaldo que tiene este Gobierno, que detrás hay un pueblo.

O sea que no, no, no, ni vamos a rectificar en la idea que tenemos de cómo se está gobernando el país, hasta ahí podíamos llegar, a que estuviéramos de acuerdo con la amnistía de Montoro, para los que pagamos hasta el último céntimo. Y algunos bien injustos y los pagamos. Hombre vamos a autorizar que a los delincuentes financieros que se han llevado el dinero fuera, se venga aquí por el módico precio del 2,75, ¡vale hombre! A mí, eso sí, ni aunque me prometan que me van a poner asfaltado, no eso no, pero no porque... yo no podría hacerlo, como yo que he sido profesor de Hacienda, voy a decir que eso está bien hecho porque es que era unos peces descarriaos que hubo que echarles un poco de macice para que vinieran, porque estaban en el fondo del mar y hay que traerlos a la superficie, para que piquen. Lo que pasa que no eran pececitos, eran buitres y tiburones; tiburones que nos han comido la moral a todos los españoles. Nos han comido la moral a la gente honrada y pagadora, nos han comido la moral. Eso hace más daño que aunque hubieran ingresados 128.000.000.000 millones de euros. Porque ha quedado eso.

Y luego cuando aparecen en la lista, y no amenacen con que ahí no se ve, saque la lista, pero si queremos saberlo, o ¿es que no tenemos derecho a saber quienes son esos 30.000 beneficiarios? Para poder aplaudirlos por la calle, aunque sea en el papo, digo, vaya suerte ¡eh!, vaya suerte que tenéis, hombre. Y todavía éste sacando pecho. No, eso nosotros no nos vamos a callar y creo que es legítimo que lo hagamos. Tenemos nuestra moral.

Pues no contestan, no han contestado.

Ante esta situación, también con el respaldo de la Cámara esta semana, esta que entra, las Consejerías de Economía y Hacienda y de Sanidad, remitirán -creo que son las que corresponden- un escrito de requerimiento de pago por moroso, podíamos mandar a este, al cobrador del frac, le vamos a mandar una carta educada. Oiga esto está aquí ya no están aquellos, pero lo firmaron, por lo tanto, procedan a ingresar lo de educación, procedan a ingresar Valdecilla, tal... en vista que no lo hagan, con el respaldo de la Cámara, es decir, del 70 por ciento de los cántabros, buscaremos con el



buen juicio de nuestro Consejero de Presidencia, que sabe mucho de leyes, y que algún pleito me ha ganado a mí, la manera de enfocar esto jurídicamente, jurídicamente, lo cual no deja de ser un escándalo, oye porque está bien que Cataluña reclame, el referéndum, las urnas, pero ¡coño!, que no paguen me parece un poco feo ¿no? ¿pero por qué les demandas? Es que no nos pagan. Y si no nos pagan no podemos pagar nosotros.

Bueno, aquí tengo, este es un tema, que van a decir de lo de los cajones, no aquí esta contabilizado todo, son datos. Si se puede acudir al Instituto Nacional de Estadística, las cuentas del Estado, en la pasada legislatura, la deuda de Cantabria, que nosotros dejamos con todo ¡eh!, en 1.384 millones de euros; en el 15 era de 2.677, 346 millones de incremento por año; del 10,3% en el 11, al 21,9% cuatro años después, esto si que es un misterio de cuarto milenio.

Pero si no te van a dejar salir creo hoy, encantado, pero lo podemos hacer tomando un café. Si hoy no sales yo, encantado, te lo digo cordialmente.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Señorías, tranquilidad

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno, me dice que él me lo explica...

Si sale que lo haga en la tribuna, si no lo hacemos en cualquier momento. Ya sabes que en el momento que me llames me pongo, como lo he hecho siempre y para apoyar a Cantabria, más, como hicimos, ya que me ha abierto aquí... ¡eh!, fíjese la diferencia. En el año 15 entra arrollador el Partido Popular en Cantabria, entra arrollador y claro, estaba Zapatero todavía, y entonces me llama, la única vez ¡eh! que me ha llamado, eh, que voy a hacer un escrito reclamando la deuda histórica de Cantabria 600 millones de euros, 600 millones de euros. ¿Quiénes firmamos?, los Regionalistas. ¿Qué paso de aquella carta?, cuando entro Mariano no se volvió a hablar de la carta, pero ahí esta la firma mía, y cualquiera que me pida ahora una firma para pedir algo para Cantabria, que cuente con el PRC rápidamente.

Bueno, vamos a entrar entonces ya en qué estamos poniendo en marcha para que esto dentro de dos años esté mucho mejor de lo que está ahora que ya hoy está mucho mejor que cuando ustedes estaban, y eso es incuestionable.

¿Qué es lo que nos preocupa a todos?, hay muchas variables, muchas, saldo migratorio, balanza de pagos, productividad, no sé qué, PIB, no. Una palabra que nos puede a todos cautivar es nivel de paro, otra cosa es luego qué empleos hay, de qué tipo de empleo estamos hablando, que ahora aparentemente hay mucho empleo pero hay más pobres trabajando que nunca, pero empleo, es el dato, pero eso es homologable al conjunto de España. Claro hay una ley que hizo el Partido Popular que ahí esta, que eso pues se han acogido a ella, ellos sabrán explicarlo.

Pero miren vamos a poner la cifra, que había en la última EPA, advierto que yo siempre hablo de EPA, que es el dato que vale en la Unión Europea, Encuesta de Población Activa, es el dato para todo, para pagar, para no pagar, la EPA, bueno pues ¿qué es comparable? La EPA del último trimestre que es la publicada cuando ustedes estaban en el 15, en el 11, en el 15 y la EPA del último trimestre nuestro, eso vale, hay alguno que dice que no, pero bueno, no sé porqué.

La última encuesta de población activa publicada el pasado 27 de abril, contabilizaba exactamente 38.500 personas en paro, y la de ustedes en el año 2015, 51.500, es decir, 13.000 parados menos en Cantabria que cuando ustedes estaban.

Razón por la cual, habrán observado una cosa, todas sus Señorías, habrán observado que yo en la anterior legislatura, cuando estaban ellos, todo los meses hacía la pregunta de cómo iba el paro, recordaran ¿no? Decía la Sra. Presidenta, haga la pregunta y decía yo, la doy por formulada, y entonces el Presidente salía a decir: "¡buff!, esto evoluciona, va, pleno empleo, es una situación que va como un tiro..." bueno. Pero yo como veía que no volvía y así yo creo que hice 100, no sé todos los lunes que me tocaba.

El paro, qué curioso que a mí no me pregunten nada, ahora el PP de esta materia, parece que están un poco mudos. Porque claro si en dos años hay 13.000 personas menos en el paro, la pregunta es un poco complicada.

Pero si le digo que esto no está nada más que a medio camino de lo que va a pasar dentro de dos años, a medio, ¡eh! Mire, ya solamente este dato es definitivo, frente a "están hundiendo a Cantabria". A pesar de que el PP está intentando hundir este barco, desde el centro de operaciones Moncloa, con el capitán General D. Mariano Rajoy y el Brigadier de Coberta Sr. Montoro, no lo van a conseguir ni lo están consiguiendo, porque esta región tiene pulso, es dinámica.

Voy a dar unos datos importantes, ¡eh!, ahora, aquí se puede decir de todo, pero claro yo también, yo también lo puedo decir. Una de las ventajas de ser Presidente es que hablas más y además no te pueden cortar, puedes estar aquí hasta la noche. No, no lo voy a hacer, ¡eh!, no, no, no, tranquilidad, comer a una hora prudencial, no. Pero claro, estoy preparado con el bolígrafo, eso es una ventaja.



Ahora, cuando estás en la oposición pues claro, te llega el chaparrón y te vas a casa con él, sin secarte. Pero a mí me da tiempo a secarme hoy.

La tasa de paro que había el día que llegaron, que se fueron, 18,2; EPA ¡eh! Vamos, si miento en una cifra de estas, EPA. La nuestra, la última, 14,1; 4,1 puntos en dos años y empezando, empezando. Porque veo dentro de dos años, ¡uff!, unas cifras espectaculares.

Como intuyo que va a ser espectacular el dato que va a salir dentro de tres días, ¡espectacular! Nos debiera de llenar de alegría a todos. Yo ya sé que estos datos alguno, vamos, se le cruzan en el esófago.

Bueno, vamos a entrar en las políticas que estamos poniendo en marcha. Una de las preocupaciones, como es (...) y que tienen que tener reflejo en las cifras del paro es el tema de ¿qué estamos haciendo para que esto mejore?

Tenemos que preservar las políticas de empleo que están en marcha, que hemos consensuado con los sindicatos y con la patronal, creando las condiciones necesarias para facilitar la creación de más y mejor empleo. Más puestos de trabajo y de más calidad, para reducir la precariedad. Hoy sale un dato terrible, y es -creo- que el 30 por ciento de los nuevos empleos, en España, ¡eh! no tengo dato de Cantabria-, pero claro se hizo esa reforma laboral, que es la que es el paraguas de todo ¿no?, que el 30 por ciento no llegan los contratos a siete días. ¡Joe!, no llegan a la semana.

Claro, decir que tienes un trabajo, porque trabajas una semana, complicado.

Entonces, ¿qué estamos haciendo?, dentro de que el paraguas de la reforma laboral, pues tiene planteado un mercado que es difícil de corregir. Pues para impulsar los programas de activación de empleo, estamos en el apoyo a la formación como herramienta fundamental para acceder a un puesto de trabajo.

Creo que es más fácil que una persona encuentre trabajo si tiene una formación, y que desde luego el trabajo sea estable, que si no tiene formación. Y por eso hemos destinado a la Formación, en el presupuesto de este año, que es importante la cifra: 20 millones de euros. -¿No es así?- 20 millones de euros.

En 2016, se tramitaron ayudas dirigidas a 1.439 emprendedores, por una cuantía superior a 9,1 millones. Y en lo que va de año, se han concedido 684 subvenciones más, por importe de 4,4. Bueno, a pesar de ese estrangulamiento estamos haciendo cosas.

Y hace escasos días, el Consejo de Gobierno ha aprobado un nuevo Decreto de ayuda a la contratación indefinida de trabajadores, en un programa cofinanciado con el Fondo Europeo de Inversiones, con el objetivo de revertir la fuerte expansión que en el empleo temporal se está dando en estos momentos y conseguir mayor calidad de trabajo y más duradera.

El Decreto ha sido negociado con los agentes económicos y sociales. Y tiene como principales destinatarios a los jóvenes sin experiencia laboral, las mujeres mayores de 45 años y los desempleados de larga duración.

La cuantía de las ayudas, en función de la persona contratada puede oscilar entre los 7.000 y 10.000 euros, e incrementarse en 1.000 euros más cuando el empleador es una microempresa -Eso ya está en marcha- Que ahora nos dicen: bueno, qué medidas están tomando. Ésta, muy concreta, que todo el mundo creo que puede aceptar que la preocupación de que no haya empleo estable es una preocupación. Y que haya muchos jóvenes que no tienen trabajo también. Y que mayores de 45 años también. Y eso está incluido en estas normas.

También hemos aprobado la convocatoria del programa de colaboración con las corporaciones locales.

Bueno, sabemos que este programa, que está apoyado también por la Unión Europea, es un programa muy coyuntural, pero que viene a solucionar dos problemas. Gente que está en la angustia, mejor es que haga algo, que no esté cobrando la renta básica y además que de hacer algo, sobre todo en los Ayuntamientos, a partir del mes que viene que se van a contratar, pues veamos a gente mejorando los entornos de los núcleos rurales. Me van a decir: no, ya lo hicimos el Partido Popular... Lo hizo mal. No les llegó el dinero. Hicieron la convocatoria mal. Ahora lo hemos hecho bien. Son 31 millones de euros. Para favorecer la contratación de 3.240 personas.

Vamos a un tema que es el lado negativo. Junto al paro, hay uno negativo. Los últimos datos de contabilidad trimestral publicados por el Instituto Cántabro de Estadística reflejan que Cantabria creció un 0,6 por ciento en el primer trimestre del año y un 2,5 por ciento en lo que va de año, por debajo de la media. Cierto. Que puede estar entorno al 3-3,1.

Entonces, vamos a estudiar por qué. ¿Por qué? Porque tenemos informes al respecto. ¿Por qué estamos en ese desfase del 0,5. Pues muy sencillo.



Según todos los estudios, la obra pública del Gobierno Central que tiene las competencias mayores en cosas como grandes obras de infraestructura: autovías, puertos, aeropuertos, etc., viene a representar en el PIB de un territorio, alrededor de un 1 por ciento. Si aquí no hay nada, en cuanto el Gobierno de España estuviese metiendo aquí la mitad de lo que está metiendo per capita en Asturias, en el País Vasco... -no, no lo cuento- y en Galicia, ya estábamos por encima del 3. Ése es el (...) que hay en el PIB. Que hay una desaparición cuando no hostigamiento, cuando no medidas estranguladoras contra Cantabria, por parte del Gobierno de España.

Si ahora estuvieran en obra... -no sé- el AVE, todo lo que tenemos pendiente, la variante de Potes, la subida a La Hermida, los Tornos. Pero es que no hay nada. Ha desaparecido ese Ministerio.

Entonces, que nadie achaque... Bueno, ésa es la misma razón por la que subió en los cuatro años menos de ellos, porque ni siquiera ellos trajeron obra tampoco. Aparte de hacer la rosca, obra nada. Reanudar lo de Torrelavega-Solares, no hubo más. No hay obra. O sea, que esa es la explicación de por qué el PIB está más bajo. Cosa que va a ir poco a poco cambiando. Este es el factor fundamental.

Bueno, estamos apostando y tengo que reconocer que el primer presupuesto tuvo que ser muy austero porque no había..., no había y teníamos que cumplir con esas cartas de Montoro.

Innovación, industria, turismo y comercio. Innovación es un objetivo prioritario de este Gobierno. Y creo que debe serlo de todos, porque si no hay innovación...

Lo primero que al llegar al Gobierno tuvimos clara era una cosa, mantener Educación, Sanidad, Dependencia. Y dentro del sector industrial, mantener lo que hay. Mantener lo que hay porque estaba todo cogido con pinzas; bueno, cogido no, cerrado.

Llegamos aquí con Sniace cerrada, Greyco cerrado, Forjas a punto de cerrar; el problema de Sidenor, que llega luego donde una empresa de Brasil vende... Bueno.

¿Qué hemos hecho? Pues hemos hecho: abrir Sniace, que va a meter ahora más plantilla; abrir Greyco; mantener Forjas. Y firmar un acuerdo, quizá uno de los más importantes que haya firmado un gobierno en materia industrial con Sidenor; empresa que genera en Cantabria 1.700 puestos de trabajo entre directos e indirectos, que es el 39 por ciento del sector de la metalurgia, que es el pulmón de una comarca que se llama: la comarca campurriana, y de Reinosa. Antes de firmar eso, ¡claro!, con el acuerdo del 90 por ciento de los trabajadores en votación. Y hoy podemos decir que tenemos un cierto horizonte de garantía de que no va a haber despidos en esa empresa.

En el tema de la innovación. Hemos hecho un programa que conocerán todos ustedes, que se llama: CRECE, dotado con cerca de cinco millones de euros que han posibilitado una inversión de más 27.

Hemos dado un importantísimo paso al apostar por un sector que va a ser decisivo en el futuro. me refiero al impulso de la actividad minera.

El Parlamento aquí con el voto favorable de Ciudadanos, gracias; con la abstención inesperada del PP y el voto en contra de Podemos, aprobó una modificación de la Ley del Suelo. Alguno dijo: bufff, esto tiene pinta de que es una cosa hecha a la carta para alguien. Todavía dicen que sí... Pues hay seis, que alguno se lo va a llevar seguro, pero hay seis empresas; o sea, que algo deben de saber que hay por allí, para que hayan ido seis empresas. Si solo se hubiera presentado una, han habido seis.

Y como eso se va a hacer de una manera absolutamente transparente, en la que yo desde luego ni nadie me va a llamar ni yo voy a llamar hasta que lo vea publicado. Pues quien tiene que decidir, que será gente que sabe, en la Consejería de Industria etc., dirán quien cumple las condiciones que llevan los pliegos; que yo no las conozco, yo esas cosas no las leo.

Pues yo creo que va a ser una cosa importante para la comarca del Besaya. A pesar de que no nos hayan dado zona de urgente reindustrialización; si esto sale, yo creo que va a ser un antes y un después en esa zona. Porque nos había falta un gran proyecto con mucha inversión, con mucho empleo directo. Se habla de una inversión por parte de algunos que yo no he visto, pero lo que han dicho en la prensa, de casi 300 millones y que se podían generar 2.000 puestos de trabajo. No lo sé.

Pero bueno, ya está, ya lo veremos en los próximos días. Esta empresa que tuvimos el honor de inaugurar y que empezó el anterior Gobierno, lo reconozco, Santander Coated Solutions: 45 empleados. Tiene un proyecto para crear otros 150, que está más o menos enfocado.



Las energías renovables -expliqué el otro día a Ciudadanos- el problema que nos encontramos con ese cambio que hay por parte de las empresas de sensibilidad, pero también di un adelanto de las previsiones que tenemos de aquí a dos años. Vamos a adjudicar parques eólicos en Cantabria, muy pronto.

Hay unos índices muy interesantes, de qué percibe la gente de esta región. Y desde luego, son índices que luego confirman los datos reales. Me refiero al suelo industrial. Durante cuatro años hemos estado sin que nadie llamase; nadie, no llamaban, ahí teníamos terreno. Bueno.

Como sabéis, el suelo industrial está bajo el control de SICAN y el PCTCAN. Empezamos a tener problemas para satisfacer la demanda, especialmente en la zona del Besaya. Lo cual es una muy buena noticia habida cuenta de los problemas que ha arrastrado esta Comarca en los últimos años.

En este momento está en fase de terminación la redacción del proyecto del nuevo polígono Bisalia, en Torrelavega, mientras aumenta la ocupación en el polígono de Tanos-Viérnoles y Besaya. Este crecimiento también tiene su eco en los otros parques en comercialización en la zona oriental.

El Parque de Sámano ha asistido a la puesta en marcha del centro logístico de una importante cadena de supermercados y una empresa de mobiliario y decoración, a la que se sumará en breve la nave de una empresa de transporte.

El Parque Empresarial Alto Asón, yo recuerdo hablar de este parque en la época ya de la Prehistoria, en Ramales, eran 6.000 y que nadie venía. Bueno, pues ya está preparado el terreno para cuatro nuevas empresas que se van a instalar, con lo cual presumiblemente dentro de poco esté ocupado., el de Alto Asón.

Están en tramitación los proyectos singulares de interés regional, en la segunda fase de Sámano y Val de San Vicente.

Para nosotros es estratégica la creación de un gran área logística en Cantabria. Estamos en este momento dando los pasos para que en la zona del Llano de la Pasiiega, que ustedes conocerán, un PSIR, eso es un lugar idóneo, porque está en la ruta del tren y a muy poca distancia del puerto de Santander. Esto no tendría ningún posible competidor en el norte; donde vamos a estar ahí a pocos km del puerto y pasando el ferrocarril.

El Consejero de Industria está trabajando en esto y desde luego tenemos unas expectativas de empresas, que cuando esto esté en marcha se van a instalar en esa zona, porque no hay otra mejor en todo el norte de España.

En el Parque Científico y Tecnológico, pues también va bien. Ahora mismo se están haciendo la construcción de las pistas deportivas de la Universidad Europea del Atlántico. Se ha introducido nuestra empresa emblemática Eléctrica Viesgo allí. Y hay en marcha también una serie de empresas para ocuparlo ya totalmente. Estaría completo. El PCTCAN estuvo parado también durante cuatro años.

Las líneas destinadas a impulsar el desarrollo de la innovación rondan este año los 7,5 millones, el año pasado eran 3,4, un incremento del 117,5 por ciento refleja con nitidez la relevancia que le otorgamos a esta política.

En el horizonte de 3 años, -esto es importantísimo- yo no sé si se le habrá dado el suficiente relevancia a lo que el otro día presentamos en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, dentro de tres años la comunidad pionera en España en conexión a Internet es Cantabria, la número uno. Hoy eso es importantísimo. Va a llegar a los pueblos de cinco vecinos; toda Cantabria entera conectada por fibra cuyos trabajos ya están empezando ahora. Esto va a ser una revolución, lo de llegar a todos los rincones. Me imagino a uno en Salceda, allí, que ya quedamos tres allí, donde nació yo; allí, que tiene cien vacas, tiene no sé que..., vender, comprar, actuar, eso es impresionante. Cuando se nos decía: es que el gran problema de Cantabria es que no llega la fibra óptica y hay media Cantabria... En tres años toda Cantabria, Comunidad de España, que ha sido noticia en la prensa nacional, la primera en estar absolutamente conectada; lo han intentado en Cataluña, en otros sitios, aquí es la primera.

Estamos apoyando el transporte rural por Cantabria. -¡Jo!, es que me queda muchísimo, voy a ir un poco abreviando-.

En el ámbito del transporte ferroviario. Bueno, estamos pendientes de nuestro Ministro estrella que cumpla lo que ha prometido, pero al mismo tiempo nosotros estamos haciendo contactos con los vecinos de la parte oriental, con Euskadi. Es importantísimo y compartimos los dos Gobiernos, la necesidad de ir de la mano en una conexión ferroviaria con Bilbao. Y ahí el Consejero ya está haciendo contactos. Habrá noticias pronto.

Pero apostamos, aparte de los compromisos que tiene el Ministro con el tren a la Meseta a Madrid, mirar al oriente. Vamos a creernos todo lo que nos ha dicho el Ministro.



El puerto es un activo importantísimo de Cantabria, según un estudio de la universidad genera el 6 por ciento del PIB y el 5 por ciento del empleo. Puerto, una cosa seria. Bueno, pues estamos intentando convertir a este puerto en esa añoranza que hemos tenido siempre de que fuese ese puerto de Castilla, naturalmente cuando llegue el tren, etc.

Pero la Autoridad Portuaria y el Ministerio de Fomento están trabajando en la mejora muy importante de la terminal de Muriedas, que es un apoyo fundamental el puerto. Con una inversión de 1,1 millones.

El aeropuerto Seve Ballesteros; otra cosa que no preguntan ya, cómo añoro aquellas preguntas del Sr. Diputado que salía aquí: el aeropuerto, aeropuerto, se hunde el aeropuerto... Callado ¿eh?, ahora no dice nada

En los últimos 12 meses, el aeropuerto...; mira, el aeropuerto empieza a despegar y a entender que este era un activo de Cantabria cuando hay un Gobierno en el año 2003, el mismo que está ahora de coalición, que se da cuenta, frente a la teoría que tenía un señor que está desfilando ahora de testigo en el juicio del Sr. Barcenas, que decía: que el gran aeropuerto de Cantabria ya le teníamos en Bilbao. Ésa era la teoría ¿eh?.

¡Hombre!, nosotros para ir a Madrid y a lo mejor un día a Barcelona. Pero tenéis una gran suerte, a la misma distancia que esta un madrileño de la Gran Vía del Adolfo Suárez, desde Barajas, tenéis vosotros para ir a Sondica... Ya, ya. Entonces para eso hemos rellenado en su día una bahía, le dije.

Bueno, ese aeropuerto secundario que querían, que nosotros en el 2003 pusimos, dijimos: vamos a convertir este aeropuerto en un aeropuerto internacional. Es que ya nadie se acuerda, que era en el 2003 ese aeropuerto, con una persona en la barra por horas. Cuando venía el avión, venía para darte un café, no había más.

En los últimos doce meses se han implementado cuatro nuevas conexiones: dos internacionales -Varsovia y Marrakech-; dos nacionales -Sevilla y Valencia-. Ya son 22, los destinos operados desde Santander; bien a lo largo de todo el año, bien durante la temporada de verano. Serán 23, a finales de octubre cuando se inaugure la conexión con Marrakech.

Ocho rutas nos unen con las principales capitales europeas Madrid, Berlín, Londres, Roma, Bruselas, Lisboa, Dublín y Varsovia.

Si oímos esto en el año 2003 y no nos dicen de qué estamos hablando ¿De qué estarán hablando: Barajas? Tres con los principales centros de negocios: Milán, Dusseldorf y Barcelona. Y 11 con importantes destinos turísticos: Venecia, Edimburgo, Málaga, Sevilla, Valencia, Alicante, Gran Canaria, Tenerife, Palma de Mallorca, Menorca e Ibiza.

Yo puedo asegurarles que cuando acabe esta legislatura vamos a pasar de 900.000, vamos a estar por encima del millón de pasajeros. Y ya no preguntan ¿eh? Porque ¡claro! los incrementos son espectaculares. Los incrementos son espectaculares. No preguntan.

Y ahora ¡claro! cuando vas allí, que yo pues cuando voy a Madrid, viene gente a hacerse fotos de Vizcaya, Asturias, Guipúzcoa, Castilla-León, Navarra La Rioja... Bueno, aquello parece España. Allí está toda España en el aeropuerto. Pregunte qué tal va la cosa que queremos lucirnos con el tema del aeropuerto, porque prácticamente estaban ya dándole parte de defunción. No. Nosotros, el aeropuerto consideramos una cosa clave; clave en la idea que tenemos de una Cantabria importante

Los datos registrados por el Instituto Nacional de Estadística constatan que en 2016 aumentó un 5,38 por ciento el número de viajeros que se alojaron en establecimientos turísticos

El año pasado fueron más los visitantes procedentes del resto de España; un 5,33 por ciento. Un 11 por ciento más los extranjeros El análisis de las pernoctaciones arroja un saldo igualmente positivo: 5,30

En números totales: 1.770.420 viajeros y 5.025.000 pernoctaciones. Estas cifras lograron batir el récord de 2006, que fue el año del Año Jubilar Lebaniego,

Año Jubilar Lebaniego, tampoco preguntan ya. No preguntan por el Año Jubilar Lebaniego, qué decepción. Si es que era todos los plenos: dinero para el Año Jubilar Lebaniego, qué pasa en el Año Jubilar Lebaniego, qué desastre Caravaca de la Cruz. El Consejero salía aquí: esperen un poco, esperen un poco. Es espectacular, lo del Año Jubilar Lebaniego.

Yo subo de vez en cuando, el sábado pasado estuve. Ah, me hizo mucha ilusión ver a un peregrino de esta Cámara; ¿por favor, D. José Ramón puede atenderme? Digo que me hizo mucha ilusión, entre los peregrinos que subían el sábado al Monasterio de Santo Toribio, a usted y a su compañera hacer ese camino. Pité y no me reconoció, pero iba usted ya de Potes para arriba. a ganar el Jubileo ¿Es así o no?... Era usted, pero ¡vamos! no creo que me equivocara. No



le ganaría, pero aquello era: 60 autobuses, coches, impresionante. Impresionante. Ya no preguntan y esto ya está, ya está rodado, ya es a más. No es un calentón próximo al 23, va a ser todo el año. Ya no preguntan. Y hay que preguntar.

El Jean Michael Jarre, según me dice el Consejero: generó un impacto económico de 11 millones de euros en Cantabria. La verdad es que entre que lo dieron por televisión gratis, que se generaron 50 millones de impactos entre personas de más 93 países. Bueno, un inicio espectacular fue.

Como colofón, yo había conseguido que la semana pasada vinieron los Reyes y ocurrió que la víspera, el ejército mandó un informe de que se había cerrado la niebla y que no podían acceder. Pues mire, no hay mal que por bien no venga. Tengo el compromiso de que van a venir, expresamente, a Liébana muy pronto. Bueno, pues también va a ser noticia eso.

Estamos apostando por la recuperación del túnel de La Engaña y su entorno porque eso sería, ya que eso nunca va a tener un tren como pudo tener en su época, generador de riqueza y patrimonio para todas las zonas pasiegas. Y nos proponemos generar las condiciones para emprender actividades económicas que generen empleo en la zona.

En este sector del turismo, les anuncio que aproximadamente para Navidades abriremos por fin el Parador de Carmona.

El Parador de Carmona, que ha estado ahí años y años cerrado y que es un edificio singular y que está en plenas obras. Y que lo vamos a abrir antes de que acabe el año.

Próximamente, licitaremos la explotación de dos cosas también infrautilizadas. Porque, ¡claro!, en Peñacabarga, aparte del Teleférico ese que a mí no me gusta nada y que adjudicaron ustedes, tenemos un activo importante que es el pirulí de Peñacabarga, que está ahí medio deteriorado. Vamos a hacer una licitación para que ahí alguien, un empresario pueda acudir y montar allí como en el Monte Igueldo hay restaurantes, algo atractivo. No hay mejor vista de la ciudad que desde ahí arriba.

Y también la explotación del Lago del Acebo. Parado. Una actividad de pesca sin muerte. O la apertura del Hotel de Aliva en la temporada de invierno, que también está en marcha.

CANTUR. Que es un tema que suele salir bastante aquí a debate. Para que veamos el cambio, ¡eh!, de cuando estaban ustedes a ahora. En el 2016, el número de visitantes registrados en las instalaciones creció un 6 por ciento con relación al año 10. Pero ¡atención! En lo que va de año 2017, el crecimiento ya es del 17 por ciento.

Acorde con este incremento de visitantes, los ingresos totales aumentaron un 4,2 por ciento, el año pasado. Y en lo que va de año, un incremento del 37 por ciento. No preguntan, no preguntan de esto. Hay que preguntar. Porque ahora que tenemos datos... ¡Claro! cuando estábamos haciéndolo, pero ahora ya hay resultados. Y va a ir a mucho más.

Porque yo tengo mucha confianza en algo que hemos firmado con el Banco Santander, que va a empezar a funcionar a partir de septiembre. El gran problema todavía es el turismo extranjero. Sabéis que con el Banco Santander, queremos empezar en el Reino Unido y extenderlo a Alemania y Polonia, donde tienen una fuerte implantación de traer con apoyo del Banco y unos descuentos a turismo del Reino Unido en principio, y luego de Alemania. Campaña que se va a empezar a realizar en septiembre, porque en verano lo tenemos lleno y no vamos a traer aquí, ni incitar a que venga nadie de Inglaterra. Que vengan en septiembre, octubre, noviembre, diciembre, enero, febrero... que para ellos esto es un clima ideal.

Sector primario. Pues el sector primario ya sabemos lo que pasa. El gran problema, es un sector donde no se paga la materia prima; la leche, que es el salario de los ganaderos. Y aquí dentro de lo que podemos hacer, que ha habido algún problema, sí puedo garantizar que tenemos totalmente controlada la Sanidad Animal, que está la gente pagando en plazo. Que yo fui a ver la Ministra, hemos conseguido incrementar el dinero que se aporta por los sacrificios hasta un tope de 100.000 euros por explotación.

Desde la Consejería de Medio Rural, se han adoptado medidas para evitar la propagación de la enfermedad; duras, pero hay que hacerlas. Era normativa europea.

Se ha aumentado el importe unitario calculado para el periodo de la cuarentena, ajustando el pago del lucro cesante del modo más beneficioso para los ganaderos, con una indemnización hasta de 140 euros.

También hemos logrado agilizar el calendario de pagos, de la Política Agraria Común, de la PAC, en este momento están ejecutadas el 33 por ciento de las actuaciones previstas en el Programa de Desarrollo Rural y estamos a la cabeza de España en el desarrollo de estas acciones. Y está operativo el sistema que permite obtener de forma fácil y sencilla los documentos necesarios para mover el ganado sin necesidad de desplazamiento, a través del Portal Ganadero.



Sector pesquero. Se han puesto a disposición del sector los fondos europeos sectoriales y se está fomentando su actividad mediante medidas de protección, encaminadas a la gestión sostenible de las pesquerías y un plan de recuperación.

Y estamos, y hay que conseguirlo porque esto sería muy importante y que conciliar los intereses de todos los productores, la Identificación Geográfica Protegida para la anchoa del Cantábrico, que es un gran activo y que sería emblemático para el sector conservero de Cantabria. Ahí estamos.

Estamos apoyando el sector agroalimentario, yo no sé si van, yo desde luego no me pierdo ninguna feria agroalimentaria de Cantabria, voy a todas, y me llena, me llena de sorpresa la cantidad de gente artesana en esta tierra, como 180, microempresas familiares, donde trabajando uno, dos, tres, tres, que hace ya de todo y de una calidad extraordinaria. Y lo estamos apoyando, claro, la ORECLA, la Oficina de Calidad Alimentaria, estamos facilitándoles que vayan fuera de Cantabria.

Hoy eso es muy importante en la región. Y ya se están introduciendo en todas las grandes superficies, en sus stands específicos Calidad Cantabria, productos de Cantabria, bio Cantabria, bueno, es algo que estamos apoyando porque creemos que es el futuro, es la manera más importante de, ante el problema lácteo, ganadero, pues fijar población en las zonas rurales. No son producciones exageradas, pero ya empezamos a tener, en el tema de los sobaos, los quesos, la miel, cantidad de productos que se hacen, quesadas. Yo voy a todas y me quedo asombrado cada vez hay una nueva, sacan nuevos productos y ahí estamos volcándonos en apoyarlo.

El otro día en la feria, que se llamaba Bio Cantabria, todos los productos ecológicos, cantidad de gente y además con ventas de mucha gente que venía de fuera a comprarlo, ¿no? Esas cosas que tenemos aquí, en pequeña cantidad, pero que son muy importantes.

Medio Rural y mantener la población en los núcleos rurales, objetivo del Gobierno.

Conciliar las actividades económicas y la preservación del entorno, muy importante. Para eso, se han declarado nueve Zonas de Especial Conservación Fluvial y cinco de Especial Conservación Litoral y se han aprobado sus planes de gestión, de acuerdo con las obligaciones de desarrollo de la Red Natura 2000.

Están en tramitación dos planes de gestión de las Zonas siete, de Conservación de Montaña, con el objetivo de proceder a su aprobación definitiva a mediados de 2018.

El Plan de Ordenación de los Recursos Naturales de las Dunas de Liencres y Costa Quebrada se encuentran solamente ya a for..., a expensas del informe del Servicio Jurídico para su tramitación final, que se producirá pasado el verano.

También se encuentra en fase final las tramitaciones el nuevo PORN de las Marismas de Santoña, Victoria y Joyel.

Como estaba previsto, entre octubre y diciembre de 2016 se declararon las tres primeras Áreas Naturales de Especial Interés de Cantabria: La Viesca, Pozo Tremeo, Peñajorao, Cueva de El Pendo. A ellas se sumará a principios del 2018 una más, las marismas de Astillero, tras la propuesta realizada por el Ayuntamiento.

Hemos iniciado la elaboración del PORN del Monte Hijedo y la Montaña Oriental Costera y hemos intensificado la lucha contra las especies exóticas invasoras.

El Gobierno aprobará este Plan Estratégico y el Plan de Acción contra el plumero, está a punto de llegar.

Y estamos inmerso en el Plan de gestión del lobo, haciendo compatible la conservación de la especie y los intereses de los ganaderos que no es fácil, pero las dos cosas.

El Gobierno de Cantabria va a pagar directamente todos los daños producidos por el lobo y facilitará la adopción por los ganaderos de medidas preventivas.

Luchas contra los incendios forestales, recientemente se ha aprobado el plan y además con un consenso, entre todas las partes interesadas y ya está reflejado en el presupuesto el acuerdo unánime alcanzado por todas las organizaciones sindicales, en un tema complicado y para el pago de las guardias de las cuadrillas forestales en consonancia con la proposición no de ley que aprobó esta Cámara.

Si queremos intensificar la recuperación económica de Cantabria y dinamizar el mercado laboral, y ante la negativa de colaboración del Gobierno del estado, pues nosotros dentro de las pocas posibilidades que nos quedan y la falta de recursos voy a hablar de los sectores que dinamizan el empleo, ya no son aquellos tiempos en que teníamos cantidades



enormes para invertir en carreteras, pero bueno Obras Públicas va a disponer no sé si ahora ya de todo, porque con los recortes de 93 millones de euros, un 9,3 por ciento más que el año anterior para inversiones en carreteras.

Una cosa importante que ha conseguido este Gobierno es la colaboración con los ayuntamientos, tenemos una estrecha relación y generalmente las cosas las hacemos hablando con ellos, tenemos ahora, no solamente que intentar hacer obra nueva, que no queda mucha por hacer pero hay un problema y es conservar las que este Gobierno, el mismo, hizo en años anteriores.

Se ha renovado el firme en Nestares Villar, Bárcena Mayor, Mataporquera en fin una relación... en este mismo ámbito tengo que citar una cocosa importante que hemos acordado con la Universidad de Cantabria y la academia de ingeniería para conocer los tramos de mayor riesgo para la seguridad de nuestras carreteras, este trabajo se va a hacer público dentro de poco y en función de ese trabajo actuar ¿no?

El objetivo es facilitar las actuaciones de mejora antes de que se produzca el accidente de manera que en los sitios donde ese estudio nos diga que hay que incidir tomar medidas precautorias.

Como obra nueva, hemos actuado en el nuevo paseo peatonal del Monasterio de Santo Toribio, que supongo que a D. José Ramón le habrá encantado, el sábado pasado, ¿alguna pega?, bueno, alguna hay Sr. Mazón, a mí me pareció que estaba muy bien, es antideslizante, tiene wifi por el camino, la carretera de Golbardo Novales, San Antonio de Riaño, Cícero, Santoña, Vega Llerana, la variante de Reinosa, y la glorieta de Soto de la Marina, obras nuevas.

Están en ejecución, el ramo Boo de Piélagos, el puente de Golbardo, Ibio, Herrera de Ibio, los acceso a Santa Olalla de Aguayo y a varios núcleos de población en el municipio de Valderredible.

De forma inmediata comenzarán los proyectos de mejora entre Noja y Suano, Ajo y Güemes, el acceso a Riosapero, la ampliación del puente de Ranero, Corrales de Buelna y la comunicación entre el cruce de Boo y el polígono de Morero, que tendrá acceso directo a la red de autovías en el enlace de La Cerrada para facilitar tanto así el tráfico de mercancías como el de los numerosos trabajadores que acceden cada día a su puesto de trabajo, obra muy importante, muy importante.

También están en proceso de licitación el puente de Virgen de la Peña. Éste es un embudo pues que da acceso nada menos que a una zona de extraordinaria atracción turística que es Cabuérniga, Palomera, enlace con Campoo y ese puente que es peligrosísimo, bueno pues esta obra, ya está en proceso de licitación este puente.

Seguimos actuando con el Servicio de Vías y Obras, muy importante, que es gestión directa de pequeñitas cosas que se hacen en los ayuntamientos, nunca en obras superiores a 50.000 euros, pero que muchas veces para las zonas rurales, las auténticas autovías o los trenes de alta velocidad es tener un pequeño acceso a la casa donde vive, a la fuente donde van los animales, tener aquello de manera que se pueda ir con un vehículo sin riesgos.

El Consejero anunció el otro día en presencia de los alcaldes, que está en marcha un proyecto de ejecución de obra a futuro con los ayuntamientos de Cantabria, con mejor criterio que el que hizo el anterior Gobierno, mucho mejor, más serio, más...

En el ámbito, luego ya eso lo discuten en preguntas entre ustedes pero ya le digo que mejor, más serio, mejor hecho, más sensato, con mayor consenso.

En el ámbito portuario, los principales esfuerzos han ido dirigidos a mantener y mejorar la seguridad y la operatividad de los puertos de Cantabria que es una cosa que se ha demandado mucho aquí, bueno.

Se ha dotado de nuevas balizas la delimitación del canal de navegación del Puerto de Santoña.

Se ha adjudicado el dragado de la dársena de Suances, que llevaba 11 años sin dragar, con los problemas de operatividad que ello conlleva; se están estudiando soluciones de futuro para el problema de esta barra. Hay un bosquejo de proyecto

Se ha licitado el dragado en roca de San Vicente, que permitirá incrementar la operatividad de los canales de acceso al puerto, que preocupaban al Portavoz de Ciudadanos

Se está trabajando en proyectos de dragado en las dársenas de Colindres y Comillas.

Se acaba de adjudicar el refuerzo estructural del muelle D. Luis, del parque Amestoy en Castro.

Han finalizado las obras de una nave específica para almacenamiento, limpieza de cajas, en el puerto de Laredo.

Se encuentran próximas a finalizar las obras de la nueva lonja de Colindres.



En fin, aparte de todos, se están haciendo obras, estamos actuando.

Puerto de Laredo que también ha sido objeto de... yo les adelanto que tengo la seguridad de que el Puerto de Laredo va ser un gran activo de Cantabria, no de Laredo que lo saben los de Laredo, porque claro con todo lo que se ha dicho del Puerto de Laredo, pues oye en Laredo la persona más votada creo que ha sido el que está hablando aquí, por algo será ¿no? no lo verán tan descabellado.

Aquí se ha dicho que es que nos hemos cargado hasta las arenas, que el temporal vino como consecuencia de las obras del puerto, eso paró lo que hubiera podido ser un desastre.

El puerto pesquero ya es pequeño, el puerto pesquero ¿eh? Aquellos pescadores que entraban jugándose la vida en aquella barra, se les ha quedado pequeño y si ahora van y hacen una foto, pues creo que hay en este momento 270 barcos ya amarraditos allí, y generando ingresos, ingresos, pues de unos cuantos cientos de miles de euros.

Pero puede haber alguna expectativa mayor. El Puerto de Laredo no es ningún puerto, aeropuerto de Castellón. Al revés, es una obra de futuro, lo que pasa que se acabó en una época muy mala, de una gran crisis, y ahora ya empieza la gente a interesarse por el puerto.

Y desde luego Laredo está encantado. El pueblo de Laredo que es lo que nos interesa; el pueblo de Laredo los habitantes de la zona, los que vienen allí, los que nos visitan, es un antes y un después. Yo estoy encantado con esa obra, encantado y va a ser un valor de futuro muy grande ese puerto, que por otra parte no fue un capricho, es que venían demandándolo todas las corporaciones y en manifestaciones desde hace casi 100 años desde que hubo un puerto en la otra parte en la época de Carlos V y luego lo sustituyeron por una entrada en un lugar peligrosísimo que se estaban jugando los pesqueros la vida, hoy es un puerto seguro, los pescadores están encantados incluso igual hay que ampliar el pesquero.

Y está empezando a amortizarse ya el puerto.

Materia de Vivienda, donde yo creo que se están dando pasos importantes y donde había una serie de acuerdos con Ciudadanos que creo que en parte se están cumpliendo.

En materia de vivienda están cayendo las ejecuciones hipotecarias, un 37 por ciento menos en el 2016, el otro día he leído una estadística que Cantabria fue la región con menos procedimientos tramitados el año pasado, por delante de La Rioja, Navarra y País Vasco.

Las daciones en pago han bajado, según los informes trimestrales del Colegio de Registradores de la Propiedad fueron 39 en el 2015 y 26 en el 16, el año pasado hubo un 30 por ciento menos.

Desde la apertura de la Oficina de Intermediación Hipotecaria, y Emergencia Habitacional que era uno de los acuerdos que habíamos suscrito y hasta el 31 de mayo pasado se han atendido 476 casos de los cuales 238 fueron por situaciones de emergencia e intermediación.

En este tiempo se han incorporado al parque público de alquiler de la Comunidad Autónoma 260 viviendas compromiso que teníamos con Podemos. Entre la oficina y la adquisición de viviendas para el parque público el Gobierno ha intervenido alrededor, ha invertido alrededor de 3,1 millones de euros y tiene previsto destinar un millón más antes de que termine el año.

Entre el 15 y el 16 se han invertido 11 millones de euros en apoyar el alquiler, cierto que debemos algún dinero que como nos han desbloqueado el FLA hace cuatro días -el Consejero de Economía y Hacienda sé que está encima de ello- para pagar los alquileres que es cierto que no hemos podido pagar porque no teníamos el dinero, así de sencillo, pero ahora lo vamos a pagar.

Estas ayudas se han pasado de 2.651 solicitudes a cinco mil y pico, 4,2 millones a rehabilitación.

Bueno hasta aquí he explicado medidas para la recuperación económica. Pero este Gobierno cuando llegamos tenía claro una cosa que además compartíamos los dos Partidos, la cosa está mal no hay dinero, hay que tener como prioridad la recuperación del estado del bienestar que el PP dejó triturado, triturado, vamos a ver.

Entonces este Gobierno, el primer presupuesto y lo mantiene ahora, ha sido no recortar más e incrementar que los datos lo dicen, casi el 75 por ciento del presupuesto de Cantabria está dedicado a estas cosas, de este gasto el mayor porcentaje 36 por ciento, política de salud.

Por su trascendencia política y económica, me he referido ya al Hospital Marqués de Valdecilla, cuya gestión por desgracia nos fue en gran parte usurpada por ese contrato público privado que cubre una privatización modelo



preconizado en Madrid por los grandes liberales de la economía, tipo D.^a Esperanza Aguirre y demás, que quisieron extender por toda España ese modelo madrileño al resto; menos mal que las urnas les han quitado porque sino lo hubieran extendido a cualquier cosa.

Ese contrato no tiene cabida en la sanidad pública que el Gobierno defiende, no lo tiene, tenemos otros modelo. Pero como nosotros no hacemos lo que hacen ustedes, solicitamos información jurídica y nos dicen ¿hay algo que hacer para revertir esta situación? Pagar, muchísimo dinero. No se puede. Entonces pues aquí estamos, nos cayó este regalito ¡eh! que nos ha hecho el Partido Popular, ¡qué maravilla!, un contrato público-privado.

Bueno ahora mismo pues oye, allí llegas y dicen, no hablen con Ferrovial, hablen con Ferrovial, antes era el Servicio Cántabro de Salud ¿no?, Ferrovial, Ferrovial, Ferrovial ahora dedicada a... pero sí hemos hecho alguna cosa, hemos hecho alguna cosa porque hemos tenido que levantar, por su lesividad, una resolución del anterior gerente del hospital, que impedía realizar deducciones económicas por incumplimientos de las prestaciones del servicio o los estándares de calidad exigible hasta pasados seis meses del traslado de los servicios de Valdecilla y hasta contar con un sistema de registro informático

Ya estamos aplicando sanciones en esta materia

En el caso, por ejemplo, del mantenimiento de la alta tecnología, que el contratista pretendía que fuera a cargo del hospital y que supone una cantidad nada desdeñable de 166.000 euros al año.

En septiembre culminó el traslado de las unidades asistenciales de la Residencia Cantabria y Liencres a las nuevas torres. Todo aquél montaje que se hizo de protestas yo creo que ha sido de lo más normal, hoy la gente está encantada. Nosotros las cosas que hacemos las hacemos para mejorar los servicios, todas. Y sí, hay un momento, pues oye, todos los cambios preocupan, oye yo estaba aquí bien, me van a llevar... pero lo hacemos siempre con un criterio de que mejore.

Hemos puesto en marcha un ambicioso Plan de Inversiones en Alta Tecnología, por valor nada menos que de 12 millones de euros, que se completará a lo largo del 17 y del 18

Diecinueve millones para Sierrallana y 17 para Laredo, destinados a adaptar su estructura a las nuevas necesidades sanitarias y aumentar su cartera de servicios. En el caso de Torrelavega, la primera necesidad es un nuevo edificio de consultas y la ampliación del aparcamiento. En Laredo, la renovación del bloque quirúrgico y la realización de un edificio para consultas externas en Castro Urdiales.

Los dos proyectos están licitados y en fase de valoración de ofertas, o sea, que éstas son cosas ya que están.

El Gobierno está invirtiendo también en la mejora de las infraestructuras del Hospital Tres Mares de Reinosa.

En Atención Primaria hemos puesto en marcha una importante renovación. Se ha licitado el nuevo Centro de Salud de Santoña y la ampliación del de Colindres y la Avenida de los Castros. También ha comenzado la reforma de Vargas y Coto I en Castro Urdiales.

Están licitadas las obras de los consultorios de Luena y Miera, a los que se sumarán en breve Ajo, y se ha acometido en Val de San Vicente, Cudón, Miengo, Oreña, Rasines y Limpias. Apoyando decididamente la sanidad según fue promesa electoral de los dos partidos y compromiso del Gobierno.

Y a nivel asistencial, el traslado a las nuevas instalaciones de Valdecilla ha posibilitado la creación de un Área Pediátrica en el hospital, que concentra la atención a toda la población infantil y adolescente hasta los 16 años.

Se ha puesto en marcha la nueva Unidad de Reproducción Asistida, que no estaba contemplada en la fase 3 del hospital. Hemos destinado un millón de euros a la construcción de dos laboratorios y un nuevo quirófano.

La Consejería de Sanidad está implantando un nuevo modelo de atención en salud mental y ha completado la dotación de la Unidad de Salud Mental Infante Juvenil en el área de Laredo y los recursos en Torrelavega, con un psiquiatra infantil más.

Y a finales de octubre se procedió al traslado de la hospitalización psiquiátrica de media y larga estancia desde Parayas a Liencres. Otro problema, en su fase inicial, alguna manifestación hubo y ahora están encantados. Calidad, mejora, todo, los cambios, oye, cuando los hacemos lo hacemos de una manera racional. Alguien se piensa, "es que estos señores tienen caprichos", no. Claro que nos podemos equivocar, pero generalmente las cosas se hacen porque tienen informes que lo aconsejan.

Y la Consejera en su caso, que ella sabe de esto, porque es profesional de sanidad, pero tiene un equipo y hacemos las cosas razonables.



En materia de personal. Muy importantes, que esto es lo que da un poco nivel de si se está apostando por la sanidad o no. Porque claro dice: voy a hacer, voy a hacer. En materia de personal, cuando comenzó la legislatura se encontraban pendientes de ejecutar las ofertas públicas de empleo del 12, del 13, de 14 y del 15. A día de hoy se han celebrado ya los exámenes de las convocatorias del 12, del 13 y del 14, a los que se sumarán próximamente los del 15. Y está publicada la oferta pública de empleo correspondiente al 16.

Esto es apostar, ¡eh!, por la sanidad.

Reconstruir el sistema público de servicios sociales implica recuperar los niveles de calidad asistencial que había antes, con más personas que atiendan a menos personas, con profesionales cualificados y seguir desarrollando la red de recursos públicos de Cantabria. Como hemos demostrado con las obras que se van a ejecutar.

El Plan de Emergencia Social, este fue un tema también que pactamos no solamente el Gobierno sino era una exigencia de Podemos, el Plan de Emergencia Social fue una de las primeras acciones que pusimos en marcha. ¡Bueno!, aquí estamos para opinar todos, ya empiezan a decir que la primera que incumplimos, pero bueno, yo voy a decir lo que hemos hecho, y ustedes salen aquí y nos ponen verdes, ya lo supongo que lo van a hacer es su guión. Yo digo lo que hemos hecho, si algo de esto es mentira...

El Plan de Emergencia Social fue una de las primeras acciones que pusimos en marcha con 104 medidas y una dotación anual de 86 millones.

La primera misión era garantizar unos ingresos mínimos a las familias de Cantabria, con medidas normativas y presupuestarias.

A nivel normativo, introdujimos cambios para facilitar el acceso a la renta social básica y su percepción durante todo el tiempo que una persona permanece sin ingresos. A nivel presupuestario, se ha reforzado la consignación, con un incremento superior al 30 por ciento.

Es poco a lo mejor, sí. Un incremento, el 30 por ciento. Bueno, alguno se está beneficiando de ello.

En diciembre del 16 alcanzamos la cifra de 5.519 personas percibiendo la renta básica.

Hemos mejorado la financiación de los servicios sociales municipales hasta los 15,3 millones de euros, para facilitar la asistencia domiciliaria.

El Plan Concertado de Servicios Sociales acordado con ayuntamientos y mancomunidades está dotado con 4,2 millones, 1,6 millones para programas sociales, 7,4 millones para la asistencia a domicilio. Un esfuerzo que Cantabria está realizando prácticamente en solitario, porque el Gobierno de España ha reducido las aportaciones.

Hemos promovido la implantación de un nuevo modelo de intervención ante la emergencia social, a través de un convenio con la Federación de Municipios.

En el 16 comenzó a funcionar el Fondo Extraordinario de Suministros Básicos -otra cosa que se nos había pedido- con el objetivo de promover un nuevo modelo de atención a la emergencia alimentaria, dotado con dos millones de euros. A día de hoy se han adherido 61 ayuntamientos y seis mancomunidades.

El ticket social cántabro ha llegado a 3.524 familias, 971 de ellas unipersonales. El total de personas beneficiarias asciende a 9.386, de las cuales 3.772 son menores de edad. Datos a día de hoy.

Hemos incrementado un 4,5 por ciento el catering social. Se ha promocionado los programas dirigidos a familias en situación de vulnerabilidad. También hemos suscrito un convenio de colaboración con la Federación de Municipios, con la que tenemos una gran relación porque creo que es importante. Los Ayuntamientos; lo que era la antigua Diputación, ahora Comunidad Autónoma; es muy importante que tengamos esa conexión.

Y esto que voy a decirles ahora es importante. Hemos suscrito un convenio de colaboración con la Federación de Municipios y las cinco principales empresas comercializadoras de suministros energéticos para evitar cortes de luz y gas a las personas más vulnerables. El año pasado se adherieron 32 Ayuntamientos.

El Gobierno ha destinado 131 millones, a atender a mayores y personas con discapacidad y dependencia. Hemos incrementado la financiación destinada a plazas residenciales hasta los 70 millones. Y aumentado el número de plazas concertadas en 272. No está mal, dentro de los problemas que hay.

Se han invertido 21 millones, en prestaciones económicas por cuidado en el entorno familiar.



En julio de 2015, había en Cantabria 18.000 dependientes. En mayor o menor grado. En diciembre del año pasado, registrábamos 515 más, con un aumento del 3 por ciento. Hasta totalizar 19.300.

Los beneficiarios del Sistema Público de Atención a la Dependencia han pasado de 13.700 a 15.033. Pues ¡hombre! hay más gente, 1.328, que antes no tenían ninguna ayuda, que fueron fruto de los recortes terribles del PP, que estamos poco a poco recuperando. Y queremos llegar a cubrir el cien por cien.

Los servicios y prestaciones aumentaron un 11 por ciento. Y las plazas públicas de Dependencia: 3,85.

Otra demanda que había. Desde el 2 de junio estamos reduciendo el copago que tienen que afrontar las personas dependientes o discapacitadas. También vamos a reducir un 10 por ciento, la aportación por copago de servicios de atención diurna y servicios de ayuda domiciliaria. Este recorte en el copago beneficiará a 6.300 personas. Con un importe presupuestario de 3,6.

Educación. D. Ramón. Junto a la política social, la Educación es un objetivo prioritario absoluto. Eso lo comparte todo el mundo. También aquí había habido... también habían pasado la vara por aquí.

La Educación concentra casi el 24 por ciento del gasto total de Cantabria. Este curso que ahora concluye ha tenido una novedad, que al principio fue polémica. Pero yo, sinceramente, soy padre con una hija que está inmersa en esos famosos calendarios, horarios. Y ¡claro! como cualquier padre de familia, al principio oye cosas, estos días de atrás: ay, Dios mío, Jueves Santo y Viernes Santo sin procesiones, Dios mío, qué vamos a hacer, van a cerrar las iglesias... -Digo-No, creo que no, creo que no... ¡Claro!, digo: pero qué es esto... qué es esto. Unas cosas oyes ¿no?

Bueno, el calendario este famoso, pues ya hay gente que lo quiere poner. O sea, no, no son ocurrencias. Oye, todo en la vida unas veces salen bien, pero yo creo que este Consejero tiene experiencia en esta materia. Yo lo conozco ya hace mucho tiempo, creo que es un hombre razonable. Es del gremio. Oye, oye, oye a la gente, habla con ellos toma medidas.

Entonces, hoy, yo creo que la práctica totalidad de la gente que está en la comunidad educativa: padres, alumnos... están encantados. Nunca hay nada a gusto de todos.

Y vamos a seguir profundizando en intentar mejorar. Porque, ¡claro! todo el mundo dice que el problema de España es la Educación una vez toma medidas, que si seguimos igual...

En el último año ha continuado el programa de inversiones. La entrada en funcionamiento del "IES Ocho de Marzo" en Castro Urdiales. Los nuevos gimnasios de los colegios San Pedro Apóstol en Castillo y Marqués de Valdecilla. La ampliación de los Institutos de Astillero. Zapatón, Nueva Señora de los Remedios en Guarnizo, de los Colegios Cuevas del Castillo, Marcial Solana y la Escuela Infantil La Robleda. Se ha puesto en servicio el Centro de Educación de personas adultas Caligrama, Torrelavega. Con la construcción del colegio N.º 2 de Renedo.

En total: 16,8 millones de euros invertidos en la mejora y creación de nuevos centros públicos, a pesar de que el Gobierno de España moroso no paga. Y nos debe 17 millones, de la implantación de la LOMCE en Cantabria. ¿No es así? No paga. Nosotros seguimos.

Claro, hay que recortar otras cosas. Hubiéramos hecho proyectos de más lustre visual. Pero la Educación es clave.

Se han renovado los comedores con 70 centros privados, con una plantilla de 2.000 profesores y un total de 25.000 alumnos. Hemos destinado: 2,9 al Programa de gratuidad total o parcial del servicio de comedor escolar, con 10.200 beneficiarios.

Desde la Dirección General de Innovación y Centros, se está coordinando el despliegue de fibra en todos los centros de Educación Secundaria y en aquellos otros que cuentan con más de 275 alumnos.

Se está cumpliendo el programa de apertura de los comedores escolares y la potenciación de actividades lúdico-educativas para el alumnado, de forma gratuita para aquellas familias que requieren este tipo de apoyo. Compromiso también con Podemos.

Seguimos apostando por los proyectos integrados de Innovación, Educación, la potenciación de lenguas extranjeras, etc.

Recursos humanos, que esto es muy importante. El cupo en el curso 2014-2015 fue de 6.290 profesores. En el curso que acaba de concluir ha alcanzado 6.738. En resumidas cuentas, tenemos 448 profesores más. Esto no es recortar, esto es mejorar.



Por lo que respecta a la Universidad. Bueno, la Universidad ha sido siempre foco de muchísimas tensiones. Yo reconozco desde la época de aquel famoso Presidente, que decía que aquello era un nido de rojos y decía que no había que dar nada. Sí, aquí estuvo hablando muchas veces. La Universidad era una cosa... terrible.

Bueno, pues ahora mismo con la Universidad de Cantabria yo creo que hemos conseguido una paz, pero no para este año, sino que hemos firmado un contrato-programa donde garantizamos la suficiencia financiera. Tan sencillo como eso, al cien por cien. Están contentos los alumnos, están contentos los profesores. Y hemos estabilizado una cosa que todos los años había... el Rector que decía que sí, el otro que no sé qué... No. Tema solucionado. Depende financieramente del Gobierno. Tiene su independencia de funcionamiento. Y la Universidad, hemos conseguido un contrato-programa que garantiza -cosa que no se garantizaba con ustedes- la suficiencia financiera. Así de claro. Se pagan los gastos.

Y con esos 70,4 millones de euros; que es un incremento con relación al 15, del 2 por ciento y con relación al 16, de un 5,55. Pues tenemos suficiencia financiera para cubrir el cien por cien.

La llegada de más recursos permitirá contratar y potenciar la investigación. En la Universidad, yo creo que no hay ningún problema, ellos están contentos. Es una de las Universidades mejor catalogadas de España. En investigación, la segunda. En el ranking de la Excelencia, estamos entre las nueve. Tenemos un gran activo en la Universidad.

Y ¡claro! un Gobierno sensato tiene que tener con la Universidad una atención especial. Ahí está el foco de la cultura, de la investigación. Además, es una Universidad que es la que más se financia de España, vía empresas, vía externa, en los proyectos de investigación. La número uno.

Ámbito de la Cultura. Bueno, anunciarles que estamos ya trabajando en el famoso MUPAC. El MUPAC, que tanta historia generó aquí; que se lo llevan, que no se lo llevan. Para el MUPAC tenemos nosotros, ese tiene que ser el gran museo, el gran museo de Cantabria, porque en eso somos únicos, únicos en el mundo. La riqueza prehistórica que hay aquí, como saben se va a hacer al lado del Palacio de Festivales, se está ya con el proyecto, yo creo que va a ser un activo muy importante, unido a los demás museos, unos ya abiertos, otros que se pueden abrir y hacer un circuito cultural aquí en Cantabria importante.

Hemos aumentado el aporte a las becas ERASMUS.

Medio Ambiente, Ordenación del Territorio y Urbanismo y la respuesta a la problemática que entraña la ejecución de las obras judiciales de derribo.

La Consejería responsable ha elaborado un anteproyecto de Ley de Ordenación del Territorio y Urbanismo, sometido en este momento al estudio previo de las propias Consejerías del Gobierno para su posterior aprobación y remisión a esta Cámara.

Al mismo tiempo, está afrontando el problema de los derribos para minimizar los daños ya causados a terceros, que compraron de buena fe unas viviendas.

La primera línea de actuación pasa por evitar los derribos siempre que sea legalmente posible, y en algunos casos se ha podido hacer con la modificación de los planeamientos de algunos ayuntamientos. Así estamos actuando en Piélagos, Argoños, Escalante o Arnuero.

La aprobación del Plan General de Miengo ha permitido evitar el derribo de 110 viviendas.

La segunda línea de trabajo está encaminada a satisfacer daños morales sufridos por los afectados, Hasta el momento hemos pagado ya 2.147.000 euros.

Además, se ha ejecutado la sentencia de derribo de las edificaciones ilegales del Cuco, sin que el Gobierno de Cantabria tuviera nada que ver en esa obra; ilegalidad fragante del Ayuntamiento; pero que ante la imposibilidad económica de afrontarlo, hemos adelantado el dinero de 1,1 millones y nos lo pagarán en 10 años.

Próximamente se va a suscribir un convenio similar con el Ayuntamiento de Argoños. Vamos a adelantar también el pago de daños morales, que tampoco teníamos nada que ver en Argoños, era un tema exclusivamente municipal

El Gobierno también está apoyando económicamente a los ayuntamientos para colaborar sus planeamientos generales.

Desde la Dirección de Medio Ambiente, la prioridad ha sido recuperar para el sector público tres servicios de abastecimiento de agua en alta y el mantenimiento de la Autovía del Agua. Esto lo había escrito sin saber lo de hoy. Sería curioso, sería curioso que una obra de interés general, en parte pagada por el Gobierno de España, en parte, más lo ha



pagado Cantabria, para solucionar el problema del agua de Cantabria, al final, después de 200 millones, nos dijeran que no podemos coger el agua de allí, ¡bueno!, esto sería ya. Son capaces, ¡eh! La gente capaz, es que ya me lo creo todo. Esto va a traer..., ¡bueno, bueno, bueno! Yo, cuando me comunicó la Vicepresidenta la noticia no daba crédito. Una obra, con lo que hemos presumido y es para presumir que el mayor activo que tiene Cantabria, el mayor, es mucho más importante que el petróleo, es que tenemos agua para el siglo XXI garantizado con esos 26, 27 hectómetros, ¿agua para el siglo XXI!, aprobado, obra hecha. ¡Cómo nos van a quitar eso!

Y decir: para personas y empresas, ¿quién puede decir eso en España?, de nuestra agua, que es de todos, ¡pero nuestra! ¿O no? ¿Dónde está el 70 por ciento de ese pantano que expulsó a tantos cientos de familias de sus casas para hacer esa obra? Y ¿que ahora nos digan que no podemos coger el agua? Después de hecha la obra, pero bueno, ¿esto que es? Esto no es para acudir a los tribunales europeos, habrá que ir a un sitio de más alcance.

El agua nuestra, que reponemos en invierno, además es que es un préstamo, no quiero encenderme con esto, porque es que..., tengo aquí, conectado con la Autovía del Agua, bueno. Anteayer, a lo mejor hoy no. Pero toda Cantabria está programada y anunciada para tener agua, toda. ¿Por qué puede venir una empresa aquí? Porque tengo agua. ¿Por qué puedo ir a veranear? Porque ya no me cortan el agua. Ya me puedo casar en el Olimpo, donde sea, en Laredo y no me van a cortar el agua a las doce de la noche, como ocurría cuando llegamos nosotros, cortaban el agua a las doce en Laredo, en Castro, Santoña e Isla, a todos, en verano, que hay gente que lo ha padecido, Santoña, también.

Plan de Residuos con un análisis actualizado de la situación en cuanto a la gestión y generación

Y por último tengo que referirme al trabajo para elaborar una nueva Estrategia de Acción frente al Cambio Climático, con la que Cantabria quiere unirse a los esfuerzos que se están realizando a nivel nacional e internacional. Yo creo que esto, yo creo que ya salvo el Trump este, y el primo de Don Mariano yo creo que todo el mundo sabe que hay un cambio climático, todo el mundo, entonces habrá que hacer algo.

Donde este Gobierno se siente muy orgulloso, para mí a lo mejor hasta el que más. Cuando llegó este Gobierno y corto la relación con los ayuntamientos quitándoles el fondo de Cooperación Municipal, fuera, lo cual origino en ayuntamientos pequeños que tenían, el único recurso que tenían, ¿qué va a tener Villaverde? ¿qué va a tener Polaciones?, para cuatro cosucas lo quitaron. Compromiso electoral cumplido, restaurar el Fondo de Cooperación Municipal, y reparto con criterios que en su día había aprobado el Parlamento de Cantabria que unilateralmente el Partido Popular eliminó, en su afán de cortar el grifo a los ayuntamientos, 15,2 millones.

También hemos hecho unos trabajos para modificar la Ley de Entidades Locales Menores, que también va a tener su partida específica, de momento 100.000 euros para los pequeños pueblecito.

La gestión de las emergencias. Pues yo creo que va muy bien, y se ha hecho un trabajo, también se ha conseguido una paz en ese sector importante, porque tener conflictos en esta materia con lo que estamos viendo por ahí, uf.

Bueno, pues aquí, el el Plan Territorial de Protección Civil, que yo he tenido oportunidad de ver como funciona, creo que es para sentirnos orgullosos. Los planes INUNCANT, INFOCATN, TRANSCANT, Sistema de Protección y Gestión de Emergencias, el 112 SEMCA, imprescindible y que funciona de maravilla.

Todo está dedicado a optimizar la gestión de las emergencias. Junto a la gestión de emergencias que hemos hecho además alguna inversión importante como por ejemplo, invertir 400.000 euros en una bomba urbana pesada y una auto escala, que no había y que era imprescindible.

Y estamos planificando la ampliación y mejora del Parque de Bomberos de Reinosa, al que seguirá el de Valdágila.

En el tema de la justicia, aquí también hemos hecho un gran trabajo, un gran trabajo ¿eh? Ahora mismo Cantabria es un sitio donde viene a mirar lo que estamos haciendo en el tema de digitalizar y modernizar todos los procedimientos. Rafa recibe permanentemente a cantidad de Consejeros, y dicen, oye, que bien funciona lo de Cantabria, y hemos también pacificado el sector que tenía conflictos como por ejemplo que no se les pagaba 80 euros mensuales, que se les debía, y claro, 80 euros no es mucho pero aquello era, todos los días yo llegaba allí y veía el panorama. Solucionado.

Se han abordado las actuaciones precisas para dotar el personal necesario por si el Estado cumple y acaba creando, en 3 años de retraso, el tan ansiado Juzgado de Primera Instancia de Torrelavega.

Ya si intentan quitarnos el agua, dudo hasta que nos den este juzgado.

Se han solucionado deficiencias estructurales y realizado mejoras en algunos órganos judiciales de Santander, San Vicente de la Barquera y Torrelavega.

El 1 de junio se han nombrado 4 refuerzos para dotar de personal al juzgado 2 bis de Santander.



Se han dado importantes pasos en materia tecnológica, se estaba llevando a cabo en este sentido, no es nada sencillo es muy difícil, adecuar una obsolescencia que había allí tremenda con que ahora tengamos prácticamente todo modernizado

Aquí el Consejero que lo conoce mejor que nadie, me dice que haga un hincapié especial en el reconocimiento al trabajo de los funcionarios, de cómo se han prestado a estos cambios, a dedicar a amoldarse a estos cambios y que un agradecimiento total.

Uno de los objetivos que nos marcamos al inicio de la legislatura fue recuperar los derechos de los empleados públicos. Por eso la nuestra fue una de las primeras Comunidades en reintegrar la paga extraordinaria impagada por el Gobierno del PP en el 12. Arreglando chapuzas constantemente.

La oferta de empleo público, dotada con 156 plazas, ha sido la mayor convocada en muchos años. Es que los datos, ¡cómo va a ser esto un desastre! Se puede decir, se dirá pero esto va bien. Ahora, tenía que ir como un tiro, si el PP cumpliera, nada más que el PP cumpla, cumpla no como en Euskadi y en Canarias, no, a medio gas. Estamos poniendo en valor a los empleados públicos, reduciendo el máximo de su contratación.

El Servicio de Atención Ciudadana 012, se ha consolidado como un referente en Cantabria y cuenta ya con 73.700 usuarios. En lo que va de año ha crecido un 8 por ciento.

Hemos cumplido el compromiso de elaborar la Ley de Transparencia, ya en trámite en la Cámara, que era una pregunta permanente. Queremos que sea todo absolutamente transparente en este Gobierno, todo. Lo queremos, lo deseamos, es nuestra manera de concebir la cosa pública.

Para impulsar la modernización administrativa, estamos implantando el proyecto OSIRIS, y seguimos avanzando en la implantación de la administración electrónica.

Bueno ya voy a acabar ¡eh!, voy a acabar, que a la tarde esto será largo, a la tarde sí. Bueno no sé si les he convencido. Bueno, a los Grupos que apoyan al Gobierno los tengo convencidísimos porque lo conocen exactamente igual que nosotros lo que se está haciendo. Lo conocen muy bien. Se les ve una cara de satisfacción, de que dentro de las dificultades del acoso y derribo a Cantabria, Cantabria avanza, Cantabria va bien. Esta Región es ya reconocida, tiene entidad y además se la escucha y mucho. Y se la va a escuchar más.

Claro que tenemos problemas, la mayor parte derivados de que quien debe de tutelar por las Comunidades Autónomas y tiene una responsabilidad importantísima en competencias que son de ellos, pues nos tiene como nos tiene.

Nosotros nos comprometimos a dejar Cantabria mucho mejor de cómo la habíamos cogido, ése es el compromiso. Yo creo que aquí todo el mundo aquí hay que exigirle, dejar la cosa el que se va mejor que el que la cogió, cosa que ellos no consiguieron. El PP no lo consiguió y por eso les dieron un palo electoral, se lo dieron. Dijeron no, nos han dejado con 14.000 menos afiliados a la Seguridad Social y 13.000, 11.000 más de parados, no. Eso que vendían aquí todos los días, "esto va bien, esto va bien", no, yo cuando digo que va bien son datos. Y además es que el gran reto siempre es, y es la gran ventaja de estar en un país democrático, que la gente luego te juzga, y dice oye, pues no, no, no me lo he creído ¡eh!, no me lo he creído y vienen y te pasan por la piedra. Es así.

Otra cosa importante de este Gobierno, claro, ellos tenían mayoría absoluta, ¡jala!, 20, daba igual aquí, que acá, ¡jo! Ahora nosotros tenemos que hacer malabares, juegos malabares.

Claro, y gracias a que hay, yo creo que cintura y un ADN democrático de que es bueno discutir y consensuar, es bueno, pues estamos sacando adelante más o menos, la investidura, los presupuestos, ya veremos ahora quedan dos años difíciles, porque ahora la gente está ya preparando su propia situación personal, ¡eh!, todos. Yo lo reconozco, ahora se entra en una época de celo, ¡eh!, consustanciada a la temporada otoño-invierno, ¡eh! Y ahora va a ser más difícil. Pero nosotros lo hemos sabido hacer, hemos negociado, hablamos, los Grupos hablan, discuten y a veces nos hacen o nos proponen cosas que no nos gustan demasiado, pero como la mayoría hay que respetarla, pues se meten.

Tenemos yo creo que cintura, no somos un Gobierno prepotente, creo yo; por otra parte no podemos serlo, ni queremos serlo ni lo somos.

Estamos cumpliendo los compromisos con Ciudadanos, que nos permitió aprobar los presupuestos. Muy importante. Gracias. Y desde luego los estamos cumpliendo en un 90 por ciento, digan lo que digan, ya hablaremos de esto con Podemos, ¡cómo no!, porque lleva mi firma, está firmado por mí.

Y aunque ahora estén en otro planteamiento político, que yo acepto, ¡cómo no!, ¡cómo no lo voy a entender! Y a medida que llegue el 19, ¡ufff!, lo entiendo, porque yo lo he hecho también.



Pero sí que estamos cumpliendo en una gran medida los acuerdos con Podemos. Si se arrepienten de haberme votado, pues tienen su derecho de hacerlo, no de votarme, que no me han votado, de abstenerse. Y también están en su derecho de rectificar. Pero yo que firmé ese documento, la conciencia la tengo tranquila. Y a final de Legislatura todavía más tranquila.

Acabo diciendo, de advertencia para el Gobierno de España, que esta es la plataforma que tenemos, sobre todo mi Partido no tiene representación en Madrid, pero este Gobierno de coalición, ahora ya con el respaldo del 70 por ciento de los cántabros, reflejados en los votos de Ciudadanos, de Podemos, del PSOE y del PRC no vamos a consentir afrentas a Cantabria. No, de ninguna manera. Y desde luego, vamos a exigir lo que es nuestro y vamos a crear una tensión.

Alguno dirá..., el otro dice "no, se está creando una tensión" No, no que coño tensión. Lo tiene muy fácil, en el momento en que paguen lo que deben, ¡eh! y no hagan faenas como esta que quieren cortarnos el agua, yo me callo y no digo nada.

Cantabria diré, pues gracias, como lo he dicho cuando ha venido el Ministro a ofrecer todas esas obras. Yo creo que lo va a hacer incluso. Yo no soy ninguna persona obsesiva con oponerme a todo lo del PP, no, si hace las cosas bien, pero no vamos a tolerar, no lo vamos a tolerar de ninguna de la manera. Porque además estamos cargado de razones. Y ahora yo tengo más fuerza, porque ahora tengo una resolución que apoyan el 70 por ciento de los cántabros, como mínimo, que serán en el 90.

Porque de los suyos habrán sentido ayer vergüenza muchos de que se hayan abstenido, muchos, porque me lo han dicho, "yo voto al PP, pero lo que han hecho ayer no lo voy a perdonar". ¡Ya veremos!, mucho tienen que hacer para recomponer la credibilidad, con todo lo que han hablado, las fotos que se han hecho, los anuncios que han publicado. ¡Madre, madre! Y las cartas que tenemos. Claro, está todo documentado.

Para los que opinan que aquí, en este Gobierno cada uno hace no sé qué, este es un Gobierno sólido, absolutamente sólido, la relación es muy buena, es un pacto que funciona, que va a funcionar. Y bueno, que salga aquí la oposición a decir: ¡uy!, hay una guerra en que uno decía... No, no es verdad. Cada uno tiene sus competencias, también sus criterios a veces. Pero este es un Gobierno sólido, que nadie piense que aquí va a haber una ruptura. No la va a haber, porque este Gobierno es sólido. Y además porque una de las características que tenemos los dos partidos es que cuando hemos hecho los acuerdos son para que duren. No puede ser una cosa de dos días y luego tensiones. Pues alguna habrá de discrepancias. Pero es un Gobierno sólido, ¡eh!. No lo olvidéis. Si por ahí creéis que pueda haber alguna fisura. Para nada.

Yo me voy a quedar con que anteayer se aprobó aquí una cosa muy importante por esta Cámara. Que me da fuerza. Y da a este Gobierno mucha fuerza para que en lo que respecta a la relación del Gobierno de España con Cantabria; se lo pueden trasladar a sus jefes de filas en Madrid; no lo vamos a tolerar. A ver si vamos a ser titular todos los días, porque estoy dispuesto a todo por defender lo que es nuestro. Por no conseguir atropellos. No lo vamos a hacer. Y yo creo que ya me tendrían que conocer un poco.

Este Gobierno, no va a claudicar. Ahora tenemos un mandato de este Parlamento para que nos paguen lo que nos deben y no nos hagan faenas como la que intentan hacer ahora de quitarnos el agua y estas cosas. No, ¡eh!; ¡Me cago en diez! De ninguna manera.

Y a la tarde, pues vamos a seguir hablando. Pero creo que estamos haciendo las cosas bien; lo que podemos dentro de las dificultades.

Y esta Cantabria, como resumen, está muchísimo mejor; muchísimo mejor que cuando ustedes la dejaron. Ya verán los datos de este mes del paro y cuando acabe el año.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente.

Señorías, concluida esta primera intervención, se suspende la sesión y tal como establece el artículo 190.2 de nuestro Reglamento, por un tiempo no inferior a tres horas. Por tanto, reanudaremos la sesión a las cuatro de la tarde.

Gracias.

(Se suspende la sesión a las doce horas y cincuenta y cinco minutos)